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El Rayo Vallecano se dejó tres puntos ante el Cd Tenerife bajo el 
chaparrón y sobre el patatal del Estadio de Vallecas

Ĺ MATAGIGANTES.NET

DAV Santa Ana 0-3 Rayo B
Victoria del filial a domicilio en el complicado césped del Martín Temiño y se afianza en la zona noble. Molina 

(2) y Kevin anotaron los goles

BORDEAUX,  NANTES : PLOUF!
Mauvaise soirée pour les deux clubs français en Coupe lÚEFA. Les Bordelais ont eté dominés par Rayo Vallecano (4-1), afors que les Nantais

ont échoué à Porto 3-1. Ce sera du genre mission impossible jeudi prochain pour les matches retour.

Rayo Femenino 2 
RCD Espanyol Fem 0

Victoria en casa de nuestras guererras con goles de 
Paula Fernández (34)´y Sladjana Bulatovic (70´)

EL RINCÓN DEL 
CADETE FEMENINO

CANTERA

Nueva sección que nos acercará al 
Cadete Femenino de la Fundación

ANIVERSARIO

Se cumplen 20 años de esta gesta 
de la franja frente al Girondins, lo 
recordamos como si fuera ayer



EDUARDO MOYANO (PF), Madrid

Me gustaría aclarar en pri-
mer lugar que estas líneas 

son de opinión propia, en ningún 
momento pretendo tener la razón 
absoluta; pero creo fi rmemente 
que nadie en el mundo del depor-
te tiene la fórmula mágica para 
conseguir triunfos infi nitos, ni 
nadie es capaz de asegurar al 100 
por 100 que ninguno de los futbo-
listas (en este caso) que compo-
nen sus plantillas vayan a superar 
la temporada sin lesionarse. En lo 
que si que creo, es que hay ciertos 
caminos que te alejan o te acercan 
más a esos objetivos idílicos que 
perseguimos todos. Uno de esos 
caminos es el Principio de Indivi-
dualización; el cual, según Vicen-
te Úbeda (2013), se afi rma que 
cada sujeto es único y diferen-
te al resto, por lo que las cargas 
aplicadas deben adaptarse a sus 
características individuales, tan-
to internas como externas, para 
ser óptimas. Estas características 
a las que hacemos referencia no 
se refi eren únicamente al puesto 
específi co que ocupa un jugador 
en campo (Cada puesto requiere 
de unas determinadas exigencias 
físicas, técnicas y tácticas, y aun-
que hay algunas que son comunes 
en todos los puestos, hay otras 
que son mucho más específi cas), 
si no que se centran mucho más 

en el individuo. Por supuesto, me 
gustaría destacar que estas líneas 
van dirigidas a deportistas de am-
bos sexos.

Dejando a un lado los aspec-
tos técnicos y tácticos, que darían 
perfectamente lugar a otras co-
lumnas de opinión, hoy me gusta-
ría focalizarme más en el aspecto 
físico. Cada individuo es comple-
tamente distinto a cualquier otro; 
eso signifi ca que cada uno tendrá 
sus propias virtudes y defectos. 
Nosotros, como formadores, te-
nemos que ser capaces de encon-
trar esas virtudes y potenciarlas 
al máximo, y del mismo modo 
descubrir esos aspectos menos 
desarrollados o cualifi cados y ha-
cer todo lo posible por mejorar-
los. En muchas ocasiones, bien 
sea por falta de espacio, de tiem-
po, de material o de conocimien-
to (Aunque a veces no nos guste 
reconocer esta parte por el siem-
pre presente “Orgullo”) no somos 
capaces de llegar a potenciar o 
mejorar todas esas virtudes y de-
fectos, lo cual es completamente 
normal, es más, haríamos bien 
en normalizarlo. Es ahí cuando 
aparecen las ayudas externas o 
complementarias que muchos 
jugadores buscan fuera de su pro-
pio club y que en la mayoría de los 
casos lo hacen de manera “clan-
destina” sin que los formadores 

de su equipo lo sepan, entre otros 
motivos, por miedo a represalias. 
Y es ahí donde, en mi opinión, re-
side el error. 

Como hemos dicho con an-
terioridad, nuestro objetivo 
principal como entrenadores es 
conseguir potenciar al máximo a 
nuestros chicos; entonces, enten-
diendo y aceptando que no somos 
capaces de llegar a todos ellos 
(Plantillas de 20 a 25 jugadores) 
de la manera tan precisa que 
nos gustaría por las limitaciones 
anteriormente dichas; ¿Qué pro-
blema hay en que nuestros chicos 
busquen una ayuda complemen-
taria? Del mismo modo que hay 
algún profesor de matemáticas 
que le molesta que sus alumnos 
busquen profesor particular, 
porque lo que sienten es que su 
trabajo no lo están realizando co-
rrectamente, también hay entre-
nadores, preparadores físicos o 
fi sioterapeutas que tienen el mis-
mo sentimiento. Otras veces son 
los propios clubes los que lo pro-
híben, opinión que no comparto; 
ya que el deportista si lo quiere 
hacer lo terminará haciendo, a la 
cara o por detrás.

A partir de ahí es cuando em-
pieza, el que para mi es, uno de 
los problemas más grandes en las 
relaciones; la falta o la mala co-

municación. ¿No será mejor que 
si nuestro deportista recibe ayuda 
externa (condición física o con-
ceptos técnicos) estemos infor-
mados y en comunicación para la 
gestión de las cargas y de los ob-
jetivos? ¿No será mejor, qué si el 
jugador es tratado por un fi siote-
rapeuta personal de confi anza, el 
club esté informado para no tra-
tarle dos veces y poder provocarle 
otro problema?

En conclusión, como casi 
todo, la respuesta correcta es ser 
coherente. ¿La ayuda externa es 
benefi ciosa y necesaria? En mi 
opinión, sí; siempre y cuando esa 
ayuda sea organizada y se plantee 
de una manera lógica; ya que, si 
no, podemos conseguir todo lo 
contrario, una sobrecarga física 
o psicológica. El trabajo debe ser 
coordinado entre el club, la vida 
externa del deportista y el propio 
jugador, entendiendo siempre 
que el objetivo común de todos es 
que el niño o niña crezca y se for-
me en las mejores condiciones.  
Del mismo modo hay que tener 
en cuenta la edad del deportista y 
los objetivos principales que tie-
ne cada una de ellas; ya que cada 
etapa es especial y única, temáti-
ca de la que hablaremos en otra 
ocasión.

JESÚS VILLAVERDE SÁNCHEZ, Madrid

“Me acuerdo, sobre todo, de la 
eliminatoria previa contra el 

Constel·lació Esportiva de Ando-
rra, que para jugar en la UEFA, 
previamente tuvimos que jugar 
una ronda preliminar contra 
ellos. Les ganamos, recuerdo, 
por 10 a 0 en el primer partido, 
en su casa, y luego aquí le meti-
mos 6-0 para poder pasar a jugar 
la UEFA1. Fue el equipo español 
que consiguió una mayor diferen-
cia de goles en una eliminatoria 
europea. Creo que es la mayor go-
leada en la UEFA . Cota, que era 
el capitán, decía que su sueño era 
jugar en Europa con el Rayo y el 
pobre se lesionó de gravedad en 
el partido contra el Constel•lació 
y ya no pudo jugar más en aquella 
UEFA con su Rayo. 

Que tu equipo juegue la UEFA 
supone lo máximo a lo que pue-
de aspirar un afi cionado de un 
equipo de barrio. Así, también, 
se conocía Vallecas a nivel euro-
peo, que era mucho. También me 
acuerdo de ir pasando rondas, 
con el Molde, el Viborg, el Loko-
motiv de Moscú… le metimos una 
buena candela. Y sobre todo con 
el Girondins, que fue un partido 
que se puso feo. Al principio em-
pezamos palmando y luego le di-
mos la vuelta al marcador. Míchel 
metió un gol de falta muy chulo. 
Y también recuerdo los cánticos 
de Rayo-Liverpool. En defi nitiva, 
fue una alegría. Solo comparable 
con el famoso gol de Tamudo.»

1 N. del. r. A día de hoy, aquella 
sigue siendo la mayor goleada en 
una eliminatoria de competición 
europea.
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Pinceladas rayistas

Ayudas externas

OPINIÓN

¿Es necesario que un/a futbolista (o cualquier depor-

tista) que se encuentra en periodo de formación reci-

ba ayuda externa y complementaria a la recibida en 

su club?

“Que tu 
equipo 
juegue 
la UEFA 
supone 
lo
máximo”

CARLOS SÁNCHEZ BLAS, Madrid

 Yo, con el Rayo Valleca-
no, tengo dos primeras 

veces. Pero no porque la primera 
vez saliera mal, me pusiera ner-
vioso, no hiciera disfrutar o no 
atinara con la diana. Qué va, nada 
de eso. Mis dos primeras veces 
con la franja roja fueron muy pla-
centeras. Una fue la primera vez 
como espectador y otra la prime-
ra vez como locutor.

 Mi primera vez como 
afi cionado nos traslada a 1994. 
Ni en Vallecas ni en la guarida del 
rival. La cita fue en el legendario 
y ya demolido estadio Vicente 
Calderón. Pero no ponía cancha 
el Atlético de Madrid, sino el Real 
Madrid, que se había tenido que 
exiliar tras la clausura del Berna-
béu por un naranjazo al linier. El 
Madrid estrenaba a Del Bosque 
en el banquillo tras la destitución 
de Benito Floro, después del fa-

moso “Con el pito os los folláis” 
del vestuario de Lleida. Sí, parece 
que al fi nal cuando hablamos de 
nuestra primera vez todos los ca-
minos conducen a Roma.

 El Calderón estaba lle-
no. El Rayo de Wilfred, Cota, Cal-
derón, Onésimo y Hugo Sánchez 
se midió al Madrid de la Quinta, 
armado con Sanchís, Míchel, 
Butragueño o Martín Vázquez. 
El combate fi nalizó 5-2, pero mi 
recuerdo, posiblemente edulco-
rado, es que el Rayo tuvo opcio-
nes reales de puntuar. Onésimo 
marcó el 2-1 al fi lo del descanso, 
en la segunda mitad él y Orejue-
la perdonaron el 2-2 y  el propio 
Onésimo llegó a meter el miedo 
en el cuerpo con el 3-2 antes de 
que se fracturara defi nitivamente 
el duelo. El eterno Willy cometió 
una buena pifi a con un despeje al 
aire y el inefable David Vidal se 
sentaba en el banquillo coloreado 
con franja roja.

 Mi primera vez como 
periodista fue en el año 2000. In-
olvidable. ¡Narré mi primer par-
tido en Vallekanfi eld! Creo que 
aún conservo el recuerdo sono-
ro en algún casete escondido en 
casa de mi madre, pero sacar eso 
a la luz supondría fi rmar mi fi nal 
para siempre mi trabajo en la ra-
dio. Supongo que acudí a Payaso 
Fofó tan ilusionado como aterra-
do. Con 20 años tuve el privilegio 
de pegar mis primeras voces en la 
cabina 18, algo que afortunada-
mente sigo haciendo dos décadas 
después. Qué suerte tengo, joder.

 Fue un partido europeo. 
En verano. Tarde y con calor. El 
Rayo se enfrentó al Constel-lació 
Esportiva, un equipo andorrano 
ya desaparecido. Aquella elimi-
natoria sigue siendo la mayor 
goleada de un equipo español en 
competiciones europeas. El Rayo 
venía de un 0-10 en el Principado, 
donde Cota fue suplente y tuvo 

quilombo con Juande Ramos. 
En Madrid la cosa fi nalizó 6-0. 
Fue el primer ladrillo del curso 
más ilusionante de la historia del 
club. Maldito Alavés. La zurda 
de Míchel se exhibió en Europa 
y recuerdo que aquella noche es-
tival Su Majestad dio una exhi-
bición en el santuario del fútbol 
de barrio. Junto a él, ese equipo 
inolvidable y que activa mis emo-
ciones, con tipos como Alcázar, 
De Quintana, Poschi, Quevedo, 
Cembranos, Bolic o Bolo. Qué 
emocionante fue aquello, uno de 
los mejores días de mi vida.

 Así que mis primeras 
veces con la franja roja no fue-
ron gatillazos, sino unas horas de 
gran placer irrefrenable. Un teso-
ro protegido a buen recaudo en 
lo más profundo de mi corazón. 
Un regalo de la vida y de mi pro-
fesión. Gracias por permitidme 
refrescar momentos que jamás 
olvidaré.

Mi primera vez

Breve encuen-

tro con mi padre 

Mariano Villaver-

de Egido, socio 

68 del Rayo Va-

llecano
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PRIMER EQUIPOFC Cartagena - Rayo Vallecano

NATALIA GÓMEZ, Madrid

Para ojos de un afi cionado al fút-
bol que no se interese mucho por 

el juego, o para aquel fan que se deje 
cegar por los colores de su equipo, los 
mejores jugadores van a ser siempre 
los que más goles marquen o los que 
hagan magia con la pelota. Hoy ven-
go a intentar desmontar un poco ese 
mito. Los mejores jugadores no siem-
pre son los que brillan con el balón 
pegado al pie. Los mejores, bajo mi 
punto de vista, siempre serán los que 
hacen mejores al resto con pequeños 
detalles, pasando lo más desapercibi-
dos posible. Hoy vengo a decir que si 
el Rayo ha sacado un punto de Car-

tagonova (que podían haber sido tres 
sin ningún problema) es gracias a los 
pequeños detalles de dos jugadores, 
el 22 y el 23, para ser exactos.

José Pozo y Óscar Valentín vol-
vían a formar en el once inicial tras 
recuperarse uno de la lesión y el otro 
cumplir partido de sanción y el equi-
po lo ha notado. Si a esto le sumamos 
la buena lectura del partido por par-
te de Iraola, nos encontramos con 
un equipo que en el minuto diez ya 
marchaba por delante en el marca-
dor. Pozo, tras una gran conducción 
fi jando rivales, dejaba solo a Guerre-
ro, que estrellaba el balón en el palo, 
rechace que aprovecharía el mismo 
Pozo tras anticiparse a toda la defen-
sa para mandar la bola al fondo de la 

red. Ese gol daba cierta sensación de 
tranquilidad, acompañada de que el 
Cartagena tampoco estaba generando 
en exceso, hasta que, casi en el ecua-
dor de la primera parte, Rubén Castro 
caía en el área tras ser golpeado por 
Velázquez. El mismo Castro pondría 
el empate desde los once metros. A 
partir de ahí no mejoró mucho el jue-
go de ninguno de los dos equipo, el 
partido estaba bastante trabado y los 
intentos de unos y otros por desatas-
carlo eran en vano. Aunque los dos 
tuvieron ocasiones para marcharse 
al descanso por delante en el marca-
dor. Primero el Rayo, tras un centro 
de Advíncula que Santi no supo apro-
vechar. En los minutos fi nales, Dimi-
trievski sacaba un golpeo a bocajarro 
de Rubén Castro.

La segunda parte empezó con más 
de lo mismo, poca fl uidez en el jue-
go de ambos equipos y sin ocasiones 
claras de gol. Los de Iraola seguían 
intentando llevar el peso del partido 
mediante circulaciones largas desde 
atrás, pero un «fallo» en una de esas 
salidas de balón lo aprovechó Castro 
para poner a su equipo por delante. 
Digo «fallo», así, entre comillas, por-
que quizá más que fallo de Isi, lo que 
hubo es falta de Nacho Gil en el robo. 
Lo dejo a su criterio. Sea como fuere, 
el partido siguió y el técnico rayista 
dio entrada a Joni Montiel y Qasmi. 
Ni dos minutos habían pasado de su 
entrada al campo cuando el 14 per-
foró a placer la red del Cartagena a 
centro de Alvarito, tras un gran pase 

previo de Isi. De nuevo con el empa-
te en el marcador, los dos conjuntos 
buscaron llevarse el partido. Aunque 
con pocas ocasiones reales contaron 
ninguno de los dos. Los disparos le-
janos de Joni y Bebé no encontraron 
portería, y las pocas llegadas por ban-
da de los locales eran interceptadas 
por Dimitrievski, por lo que llegamos 
al fi nal del partido con reparto de 
puntos.

Mereció más un Rayo que se sigue 
dejando puntos con errores perfec-
tamente corregibles. Como decía al 
principio, los pequeños detalles son 
los que marcan diferencias, aunque 
en este caso siga siendo para mal.

Pequeños detalles
El Rayo Vallecano se deja dos puntos en su visita al FC Cartagena

Pozo e Isi celebran un tanto. / Foto LA LIGA

Estadísticas y fi cha técnica FC Cartagena - Rayo Vallecano. / Fuente: MATAGIGANTES



Iraola: “Estábamos apretando, pero 
no llegó el tercero”

El entrenador del Rayo Vallecano Andoni Iraola en rueda de prensa /FOTO: RAYO VALLECANO

JORGE MORALES, Madrid

Nuestro compañero Jorge 
Morales nos acerca la rueda 

de prensa concedida por el en-
trenador dele primer equipo.

Pregunta: Tal vez un as-
pecto positivo sea la reac-
ción del equipo tras verse 
por debajo en el marcador. 
¿Qué valoración haces de 
un partido tan trabado?

Iraola: Como has dicho tú, ha 
sido un partido con un montón 
de interrupciones, no ha habido 
mucho ritmo casi hasta el fi nal, 
donde se ha roto un poco más y 
sí que podíamos buscar más es-
pacios. Creo que hemos empeza-
do muy bien, hemos conseguido 
el gol, y luego viene el penalti, en 
una juagada que prácticamente 
ya no tenía peligro, es penalti y te 
empatan. En la segunda parte no 
estábamos mal, pero al fi nal es lo 

de siempre. Pierdes un balón… 
Bueno, te hacen una falta, meten 
el segundo y tienes otra vez que 
remontar. Creo que hemos vuel-
to a hacer una buena jugada para 
empatar. Estábamos apretando 
más que ellos, pero no hemos 
podido hacer ese tercer gol.

P: Quería preguntar dos 
cosas. La primera, ¿qué le 
ha hecho decantarse por 
Dimitrievski como portero 
titular para este partido? 
La segunda, ¿cómo ha visto 
la posible falta a Isi en el se-
gundo gol de Rubén Castro?

I: Sobre la primera, ya lo dije 
el otro día cuando me preguntas-
teis por esto. Yo creo que no te-
nemos un portero titular, que los 
dos están dando un muy buen ni-
vel. También hemos recuperado 
esta semana a Miguel (Morro). Y 
bueno, analizando cómo están y 
las características que necesita-

mos ese día decidimos. No es un 
puesto igual que los demás, sino 
que está en juego todas las sema-
nas. Y sobre la segunda, pues…
(ríe) Es falta, es lo que hay. No 
puedo decir mucho más.

P: Me gustaría que ana-
lizases el gran momento 
del Rayo Vallecano lejos de 
Vallecas, pues a pesar de 
no ganar hoy, el equipo no 
pierde fuera desde el 2 de 
diciembre. ¿Ese dato le dice 
algo?

I: Es verdad que últimamente 
estamos haciendo mejor las co-
sas, tanto por resultados como 
por juego, fuera más que en casa. 
El estado del césped tampoco 
nos ayuda cuando jugamos en 
casa. Ahora tenemos otro parti-
do seguido en Málaga que tene-
mos que intentar ganarlo. Hoy 
no hemos podido conseguir los 
3 puntos, ha habido momentos 

en que pensaba que los íbamos a 
sacar, pero luego te ves con el 2-1 
en una jugada un poco aislada y 
por lo menos hemos podido sal-
var 1 punto, aunque la intención 
que teníamos era ganar el parti-
do.

P: ¿Cómo ha visto en el 
terreno de juego a Pozo, 
más allá de su gol, y a Veláz-
quez, tras varios partidos de 
inactividad?

I: A José (Pozo) le he visto 
bien, creo que está cogiendo bien 
esas posiciones que él coge entre 
líneas, detrás de los mediocen-
tros rivales. Ha podido entrar 
en la creación de la jugada del 
primer gol, nos hace un trabajo 
muy bueno fi jando a los dos me-
diocentros para que nuestros 6 y 
8 puedan distribuir más. Es ver-
dad que luego le hemos quitado 
porque ya le veíamos más can-
sado. Y Emi (Velázquez), venía 
entrenando bien en las últimas 

sesiones con el grupo y es buena 
noticia el reincorporar a estos 
dos jugadores que llevaban un 
tiempo fuera por lesión.

P: A colación de lo que 
hablabas antes, ¿se ha ha-
blado algo con el club para 
intentar subsanar el proble-
ma con el césped del Estadio 
de Vallecas?

I: Creo que es buen momento, 
ahora que tenemos dos partidos 
fuera de casa seguidos. Desde el 
partido con el Tenerife hasta el 
siguiente en casa con la Ponfe-
rradina van a pasar 3 semanas. 
Es el mejor momento, porque es 
cuando más tiempo van a tener 
los jardineros para trabajar. Pero 
bueno, ya de temas de jardinería 
no entiendo y supongo que esta-
rán haciendo lo que puedan para 
mejorarlo. 
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Éxtasis 

JESÚS VILLAVERDE SÁNCHEZ, Madrid

La RAE  defi ne el éxtasis 
como el “estado del alma entera-
mente embargada por un senti-
miento de admiración y alegría” 
y como el “estado del alma carac-
terizado por cierta unión mística 
con Dios mediante la contem-
plación y el amor, y por la sus-
pensión del ejercicio de los sen-
tidos”. Ambas acepciones sirven 
para tratar de contextualizar lo 
que se vivió anoche en el Teresa 
Rivero, cuando la lógica apunta-
ba que Vallecas viviría su último 
partido europeo de la campaña 
ante el todopoderoso Girondins 
de Bourdeaux.

Llegaban los franceses como 
líderes indiscutibles de la Ligue 
1, competición que dominaban 
con mano de hierro, y dispues-
tos a sentenciar la eliminatoria 
de UEFA con premura para po-
der seguir proyectando su obje-
tivo de apuntalar el campeonato 
doméstico. Pero Vallecas no es 
fi era para domar. Y ayer sacó, 
más que nunca, sus garras. Ya lo 
pudimos escuchar en la previa, 
antes del pitido inicial, cuando 
buena parte de los presentes 
clamaron contra Telemadrid 
ante el continuo olvido y menos-
precio al equipo franjirrojo. Los 
hinchas visitantes animaban con 
el “Allez, Bourdeaux!” justo an-
tes del minuto de silencio que se 
guardó en memoria de. 

Ya avisó Hélder en la primera 
vez que conectó con el esférico. 
Su disparo al primer toque, que 
sirvió también de robo, no alcan-
zó la portería, pero el Rayo daba 
muestra de sus intenciones. 
Nada de guardar la ropa y evi-
tar las acometidas de los galos. 
Jugaba en casa y quería ser pro-
tagonista. Sin embargo, el con-
junto del sureste de Francia iba 
a golpear la mesa con demasiada 
prontitud. Ni dos vueltas había 
dado el reloj, algunos no habían 
llegado ni a sentarse en sus lo-
calidades, cuando un saque de 
banda de Bonnisel se convirtió 
en el primer tanto. Ballesteros, 
en su afán de despejar el peligro, 
dejó un balón muerto en el área 
y Laslandes fusiló con una impe-
cable volea de diestra a Lopete-
gui. Primera ocasión, primer gol, 
y la sensación de que el equipo 
francés iba a ser un hueso impo-
sible de roer para la voluntad y 
el arrojo del conjunto local. En la 
grada se encendían los primeros 
cigarros y se instalaba la pesa-
dumbre del que espera un pro-
ceso largo que termine en conde-
na. Se le podía hacer demasiado 
largo el encuentro al Rayo. 

Consciente de ello, quizás, 
Juande Ramos trataba de le-

vantar a los suyos y arengarlos 
para una recomposición rápida 
que tuvo lugar unos minutos 
después con un disparo potente 
de Luis Cembranos, al que Bolo 
había asistido con un cabezazo 
sutil. Lejos de amedrentarse, los 
vallecanos se sacudían el favori-
tismo de su rival con un dominio 
innegociable del balón, algo que 
obligaba a los de Élie Baup a tra-
tar de quitarse el enemigo de en-
cima con contraataques y transi-
ciones rápidas hacia la meta de 
Lopetegui. En uno de esos con-
tragolpes, Pauleta, que ya sabe 
lo que es marcarle al Rayo (lo 
hizo con el Deportivo, aunque 
no en Vallecas), vio adelantado 
al cancerbero vasco e intentó do-
blegarlo con una vaselina que el 
arquero desvió con una estirada. 
Mismos protagonistas y mismo 
desenlace, minutos más tarde, 
cuando el ariete luso estuvo a 
punto de castigar la ingenuidad 
vallecana en la salida del balón. 
Antes de esta doble ocasión, una 
buena internada de Míchel había 
terminado con el esférico en los 
pies de Luis Cembranos, que, en 
el área, caracoleó, se jugó un au-
topase y envió un centro al área 
que detuvo Ramé.

El Rayo permanecía bien 
plantado en la medular, con un 
Hélder omnipresente que llega-
ba a todos los balones divididos 
y manejaba la sala de máquinas 
vallecana. En la línea enemiga, 
Dugarry bajaba a recibir a la 
medular y comenzaba los ata-
ques del conjunto francés con 
muchísima clase, una elegancia 
exquisita, el cuello de la camise-
ta alzado y la estética de villano 
admirable a lo Marc Lenders. El 
antiguo atacante del FC Barcelo-
na capitalizaba el ejercicio futbo-
lístico de su equipo, aunque un 
incansable Mami Quevedo, de-
rroche de entrega y potencia en 
el salto, lo mantenía a raya pese 
a sus incuestionables destellos 
de calidad.

Un intento de remate acro-
bático de Jon Pérez Bolo avisó 
a Ramé de lo que estaba por lle-
gar. La clásica jugada de estrate-
gia de Juande Ramos. El alemán 
Poschner puso el centro largo, al 
segundo palo, donde Quevedo 
se volvió a imponer en el salto. 
Su remate al área fue desviado 
por Ballesteros, justo delante 
del meta, y cayó a la zurda de De 
Quintana, que solo tuvo que em-
pujarla para equilibrar el mar-
cador y hacer efectivo el control 
del partido que estaba teniendo 
el Rayo.

Tras el gol, el Girondins quiso 
responder rápido, pero se en-
contró con un inconmensurable 
Lopetegui, que se estiró para de-

jarle claro a Smertin que, aunque 
en posición antirreglamentaria, 
ya no iba a recoger más veces el 
balón de sus mallas. La escua-
dra de la franja roja presionaba 
con agresividad y en multitud de 
ocasiones conseguía robar en la 
línea de tres cuartos, a pocos me-
tros de los dominios franceses. 
Desde el gol, prácticamente todo 
el restante de la primera mitad 
se jugaba en la mitad del cam-
po sin grada, en la que atacaban 
los de Juande Ramos, que esta-
ban sorprendiendo al líder galo 
con una mezcla de intensidad y 
organización que los pupilos de 
Baup no eran capaces de leer ni 
interpretar.

Sin embargo, un gigante nun-
ca deja de serlo, por muy peque-
ño que lo haga parecer la pers-
pectiva. Tras replegar y enviar 
a córner una magnífi ca combi-
nación entre Bolo y Cembranos, 
el conjunto visitante se despere-
zó y salió en tromba. Primero, 
un libre indirecto que Pauleta 
estrelló contra el palo tras una 
leve pisada de Dugarry. Minutos 
después, el internacional francés 
Laslandes estuvo cerca de volver 
a poner en ventaja a los suyos 
al cruzar demasiado, a la media 
vuelta, un balón suelto en el área. 
En el área contraria, el colegiado 
italiano no percibió la clarísima 
mano de Roche cuando Quevedo 
ya se disponía a encarar la porte-
ría de Ramé en posición de gol.

Precisamente, Ramé, cu-
riosamente ataviado con una 
camiseta naranja y el pantalón 
por dentro de las medias a lo 
Benji Price, vio la primera tarje-
ta amarilla al fi lo del descanso, 
por perder tiempo, en una clara 
demostración de lo que había 
conseguido el Rayo durante la 
primera mitad. Los franceses, 
cansados, deseaban la pausa 
tanto que hasta dejaban correr el 
reloj en los minutos previos.

La reanudación mostró la 
misma cara del partido que los 
minutos previos al silbatazo de 
Messina. Solo unos segundos 
después del comienzo, Hélder 
arrollaba a Dugarry, avisando al 
rival de que su intensidad no ha-
bía disminuido. Por otra parte, 
Luis Cembranos estuvo a punto 
de convertir en gol una peinada 
del central Ballesteros al poco 
del regreso al verde. Los prime-
ros compases del segundo asalto 
transcurrieron con algo más de 
parsimonia. Solo una amarilla a 
Bolo por simular un penalti (el 
árbitro ya le había avisado en 
la primera mitad) nos sacó de 
la rutina del centrocampismo, 
donde se libraba una batalla de 
mucha brega por el dominio de 
los espacios. El ritmo del partido 
había disminuido respecto a la 
primera contienda y Juande Ra-
mos decidió agitar la coctelera 
con dos cambios.

El técnico de Ciudad Real 
presentó el truco de la siguien-
te manera: cuando el Girondins 
se empezaba a percatar de que 
Luis Cembranos era su jugador 
de más calidad, aquel en que na-
cían las mejores jugadas, y Bolo, 
su estandarte en ataque y el des-
tinatario de cualquiera de sus 
envíos, los retiró a ambos para 
dar entrada a dos piezas de perfi l 
similar, pero aún desconocidos 
para su rival: Gustavo Bartelt y 
Elvir Bolić. No se conformaba el 
Rayo con rascarle el empate a su 
rival, consciente de que, la sema-
na próxima, tendría que visitar 
el temible Stade Chaban-Delmas 
para abrochar la eliminatoria.

En esa partida ajedrecística 
estaba inmerso el entrenador 
franjirrojo cuando un error en la 
salida de balón estuvo a nada de 
desbaratar todos los planes. La 
concentración es un elemento 
básico en el fútbol, y fue preci-
samente lo que le falló al autor 

del empate rayista, De Quinta-
na, que parecía estar pensando 
ya en el siguiente pase antes de 
recibir el balón, que cayó a los 
pies del inteligente Laslandes. 
La conexión franco-gala en la 
primera línea del ejército giron-
dino colocó a Pauleta delante de 
Lopetegui, pero el delantero no 
pudo enviar a la red el gol que 
habían visto tantas veces Riazor 
o El Helmántico. La diosa Tiqué 
se había echado la bufanda fran-
jirroja al cuello.

Solo ocho minutos después 
de la modifi cación, el fútbol em-
pezaba a darle la razón a Juande 
Ramos. Una fantástica jugada 
del Rayo acabó, tras el centro de 
Bartelt, en dominio de Bolić, que 
incomprensiblemente la culmi-
nó por encima de la portería y 
muy posiblemente de la grada 
del fondo, donde las banderas 
francesa y vallecana seguían en-
frentadas en el cielo vallecano. 
El dominio del Rayo era abso-
luto y los locales habían volca-
do el campo hacia Payaso Fofó, 
donde Ramé y sus defensas se 
sacudían las ocasiones como po-
dían. El fl anco derecho del Rayo 
Vallecano era un fi lón, la memo-
ria más navajera de las calles de 
Vallekas; el Jaro contra los pijos 
del distrito centro. Grenet sacó, 
sobre la línea, un estético remate 
de Bartelt, uno de los rebeldes 
que más agitaban la bandera 
para alentar a los suyos. Inme-
diatamente después, Hélder, 
tras robar un balón en la medu-
lar, cabalgó hasta la frontal y sol-
tó un latigazo que solo detuvo la 
pierna de Bonnisel. Y tanto iba el 
Rayo a la fuente… Parecía que no 
iba a llegar, pero Poschner creyó 
y requisó la pelota que maneja-
ba el centro del campo francés. 
Subió la pelota y arengó a los su-
yos, el Batallón Thälmann, una 
centuria resistente dispuesta a 
defender Madrid ante todo y por 
encima de todos. Al mirar a la 
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derecha, Gerald atisbó la llega-
da de dos buenos rematadores. 
Probablemente pensó también 
en terminar, él mismo, la juga-
da, en asestar ese golpe defi niti-
vo, pero había que ganar la ba-
talla para apuntalar la guerra. Y 
se la cedió a Elvir Bolić, aunque 
más allá también corría Bartelt. 
Las Brigadas Internacionales. El 
bosnio llevaba la portería entre 
ceja y ceja desde que su compa-
ñero había interceptado el pase. 
Vallekas se relamía ya cuando el 
ariete cruzó e hizo inútil la esti-
rada de Ramé con un disparo de 
diestra pegado al poste. Valle-
kas, la pasión.

Poco pudo durar la alegría, ya 
saben lo de la casa del pobre, ya 
que un fantástico balón de Du-
garry, en la siguiente acometida 
de los galos, fue enviado al lar-
guero –otra vez– por Pauleta en 
un remate a la media vuelta que 
hubiese sido una preciosa diana. 
Entonces, Juande Ramos volvió 
a agitar la coctelera, a golpear la 
varita contra el sombrero. Y el 
conejo se llamaba Glaucio, ese 
pequeño brasileiro que baila con 
el balón en los pies y hace sam-
bear a la barriada más punk del 
mundo. Su lugar en el banquillo 
lo ocupó un excelso Hélder, que 
se había dejado la misma vida 
sobre el verde. Vallekas entonó 
el “uy” en una jugada en la que 
Míchel se quedaba solo cuando 
un pie perdido le rebañó el gol 
de la puntera. Asimismo, Paule-
ta seguía en su cruzada contra el 
gol enviando alta una pelota que 
buscaba la escuadra.

El partido se volvía loco y se 
convertía en un correcalles sin 
control alguno. Pura anarquía, 
entropía futbolística en la que 
podía subir tanto el empate como 
la sentencia al marcador. Baup 
puso sobre el tablero a Battles 
en la posición que había ocupa-
do Jemmali. A morir en la zona 
noble. El incansable Dugarry se-
guía nutriendo de balones a sus 
dos cómplices y, en una de esas, 
con un exquisito envío a la me-
dia vuelta dejó solo a Laslandes. 
Sin embargo, cuando el ariete de 
la tricolor ya engatillaba, apare-
ció Mauro, como si se hubiese 
personifi cado de repente. Nadie 
sabe de dónde pudo salir, en un 
segundo no estaba y al siguien-
te, Laslandes estrellaba la pelota 
contra su muslo, en una acción 
que culminó uno de sus mejores 
partidos con la franja roja. Cinco 
estrellas sobre tres para el lateral 
de Moaña en la noche mágica del 
rayismo.

En la continuación, Glaucio 
sacó la fantasía del bolsillo y, 
previa bicicleta a un defensor y 
recorte en carrera a otro, lanzó 
un violento derechazo que obli-
gó a Ramé a lucirse para evitar 
el tercero. El Rayo defendía cada 
milímetro de espacio como si 
fuese el último resquicio para 
mantenerse en pie. Si robaba, 
salía a la contra con vehemencia, 
como si buscase la última de las 
confrontaciones callejeras. De 
una recuperación en tres cuar-
tos llegó el tercer gol vallecano. 
La presión de Bolić, primero, y 
de Míchel, seguidamente, tuvo 
mucho que ver. El Mami Queve-
do, que había secado a Dugarry, 
se puso la capa de héroe y, con 
fortuna, ya hemos dicho que ves-

tía franjirrojo anoche, tras tocar 
el balón en Roche, batió a Ramé 
desde fuera del área. Se cantaba 
el “¡que bote Vallekas!” en una 
grada entregada a los suyos. 
Pudo ampliar la ventaja el Rayo 
merced a un tiro de Míchel, tras 
otro robo del inconmensura-
ble Mauro, al que Ramé pidió 
la acreditación sobre la misma 
frontera del gol.

Otra arrancada del brasileiro 
Glaucio acabó cortada en falta 
por manos del defensor, cuando 
Míchel, de tacón, lo dejaba solo 
delante de la última línea del 
enemigo. No dudó ni un segun-
do: el canterano Míchel cogió 
la pelota con la portería metida 
en la retina. Aquello iba a ser 
gol y lo sabía; lo intuía todo un 
pueblo, el suyo, que lo llevaba 
en volandas hacia la gloria. La 
falta fue exquisita, bordeando la 
barrera e introduciéndose pega-
da al palo sin que Ramé pudie-
se hacer nada. Golazo, grito de 
guerra, alegría, abrazos. Victo-
ria. Éxtasis. Y un paso testimo-
nial y postrero por el partido 
de Wilmots y Feindouno en las 
fi las azules. Locura absoluta en 
el sureste de Madrid, que se im-
ponía con claridad al sureste de 
Francia. Porque, si Patty Smith 
cantaba que la noche es para los 
amantes, la de ayer era para los 
franjirrojos. Envuelto en cánti-
cos y bufandeos de su gente, los 
de Juande Ramos concluyeron 
el partido presionando a la de-
fensa del Girondins y buscan-
do más, incluso con el 4-1 en el 
electrónico. Mágico. No terminó 
la eliminatoria, aunque parece 
que las cuatro puñaladas serán 
mortales. Habrá que esperar a 
la semana que viene, cuando el 
Chaban-Delmas dicte sentencia, 
pero este Rayo es un monstruo 
incontrolable.
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Michel: “Somos un barrio obrero 
que se hizo un sitio en Europa y un 

nombre”

ALBERTO LEVA, Madrid

Para el rayismo la fecha del 
15 de febrero no es un día 

cualquiera, ese día en el Nuevo 
Estadio se iba a producir uno de 
esos milagros franjirrojos que 
solo está al alcance de un equipo 
que a base de valentía, coraje y 
nobleza representaba a toda una 
barriada en su aventura europea.

 Aquella noche, Michel co-
mandaba las fi las franjirrojas 
ante un ejército de rutilantes 
estrellas francesas, algunos cam-
peones del Mundo con Francia 
y, otros, estrellas del balón re-
dondo a nivel mundial. Ese día 
Vallecas fue más Vallecas que 
nunca y la magia entre terreno 
de juego y grada, llevó a un equi-
po humilde y modesto a sonrojar 
a toda una potencia futbolística 
de Europa. 

Hoy se cumplen 20 años de 
aquella gesta y tenemos la enor-
me suerte de rememorarla con 
el 8 de la Franja, con el eterno 
capitán. Genio y fi gura, capaz de 
marcar una falta con un toque 
sutil, como de perderse en su ba-
rrio y llegar tarde a esta entrevis-
ta. Para lo bueno y para lo malo, 
Míchel I de Vallekas.

P:Lo primero de todo, 
¿Qué tal estás?

Bien, disfrutando de la fami-
lia ahora y, bueno, paseando por 
el barrio que me he perdido en 
mi barrio, tiene cojones (entre 
risas). 

P: ¿Le has dado muchas 
vueltas a la situación actual 
o has preferido desconec-
tar?

Desconectar, porque además 
el trabajo estaba bien hecho, lue-
go los resultados sabes que en el 
fútbol mandan y nada más. Ha-
brá cosas que mejorar, evidente-
mente, pero estamos satisfechos 
con lo que hemos hecho. Solo 
queda que desconectar y disfru-
tar de la familia de este periodo 
de inactividad y volver con fuer-
za cuando podamos.

P: ¿Sigues viendo fútbol o 
has hecho como las parejas 
modernas y os habéis dado 
un tiempo?

Sí, ver futbol siempre, porque 
siempre se puede aprender. Es 
verdad que lo haces menos pro-
fesional y con menos análisis, 
pero sí que veo fútbol y sigo toda 
la actualidad y sigo a equipos 
que sabes que están dentro de 
mi corazón.

P: ¿Sigues la tempora-
da del Rayo, qué te parece? 

¿Cómo  lo estás haciendo? 

Pues bien, me parece una 
plantilla espectacular y creo que 
van a estar peleando. Mala suer-
te en esta última semana que les 
hubiera metido de lleno en la pe-
lea por el ascenso directo, pero 
todavía tienen tiempo de poder 
entrar ahí y si no al playoff creo 
que va a ser un equipo que va a 
entrar ahí dentro.

Hasta aquí las preguntas 
como míster. Que te conste que 
me parece peculiar el pasar a en-
trevistarte como jugador. 

P: ¿Te dice algo las fechas  
del 15 y el 22 de febrero?

Sí, la verdad que si estamos 
hablando del 2000 o 2001, la 
temporada 2000/2001, pues es-
tamos hablando del Rayo en la 
competición europea, la UEFA 
y eso son palabras mayores, es 
uno de los de las semanas más 
bonitas de mi vida. 

P: ¿Con el paso de los 
años se van olvidando de-
talles de entonces o se man-
tiene fresco en la memoria?

 Tengo muchos recuerdos, 
pero sobre todo de emoción, de 
ilusión y eso. Luego ya el peque-
ño detalle sí que lo tengo un poco 

más olvidado pero si me acuerdo 
de vivir aquello como si fuera un 
auténtico sueño.

P: El Girondins llegaba 
como campeón de Francia 
en la temporada 98-99, lle-
gaba líder de la liga france-
sa con jugadores como Pau-
leta, Wilmots o Dugarry, 
¿Cómo sentó el empareja-
miento?

 Pues nosotros llevábamos 
una competición de disfrute, o 
sea, habíamos eliminado a Loko-
motiv que había sido también 
campeón de liga. Bueno, está-
bamos en una situación de dis-
frutar la competición y llevar el 
nombre de Vallecas por toda Eu-
ropa, entonces viendo que venía 
el líder de Francia lo vivimos así 
y en el minuto uno nos hacen el 
0-1, o sea, que estábamos como 
diciendo hostias, hasta aquí he-
mos llegado. Pero luego pues, 
poco a poco, estuvimos haciendo 
goles y se convirtió, yo creo, en 
una la noche más históricas de la 
historia del Rayo. 

P: En la grada yo recuer-
do que se cantaba “el año 
que viene Rayo-Liverpool”. 
En la afi ción había muchas 
ganas de que nos tocará el 
Liverpool, ¿en el vestuario 
también o se prefería un ri-

val inferior?

Sí, sí, yo sobre todo recuerdo 
la fi nal aquella Alavés-Liverpool 
y a nosotros nos había elimina-
do el Alavés. Dije, joder, hemos 
perdido la oportunidad igual de 
nuestra vida de haber hecho que 
nuestra afi ción y todo el rayis-
mo, pues disfrutara del partido 
que, yo creo, que todo el mundo 
espera. Ojalá que algún día lo 
podamos vivir.

P: El Girondins llegaba a 
estos octavos de fi nal des-
pués de cargarse al Werder 
Bremen y antes se había 
cargado al Celtic de Glas-
gow, ¿eran muy favoritos en 
la eliminatoria?

Sí, ya te digo que había cam-
peones del mundo con Francia, 
un equipo que era líder que ha-
bía ganado la competición que 
estaba hecho para pelear por 
ese título y nosotros éramos un 
equipo de barrio que habíamos 
llegado por Fair Play. Todos los 
condicionantes hablaban de que 
el Girondins era el máximo favo-
rito, pero bueno, ya te digo que 
nosotros con esa falta de presión, 
no teníamos ningún tipo de pre-
sión solamente disfrutar la eli-
minatoria, ya habíamos llegado 
a un momento muy bonito que 
eran octavos de fi nal. Con el 0-1 

Michel posa con la portada de Léquipe de aquel día. / Foto MATAGIGANTES



todos lo vimos más negro, por-
que, hostias, era el campeón de 
Francia, un equipo con muchas 
estrellas y pensábamos que has-
ta aquí habíamos llegado. Pero 
luego fuimos entrando, como 
digo yo, en esa magia de Vallecas 
y después del 1-1 de Ramón, de 
De Quintana, todo volvió como a 
empezar y dijimos bueno vamos 
a soltarnos y la verdad es que fue 
una noche mágica.

P: El sorteo fue el 14 de 
diciembre y el partido fue 
el 15 de febrero, ¿En esos 2 
meses Juande os puso mu-
chos vídeos de ellos y hubo 
cierta obsesión a la hora de 
analizar jugadores del ri-
val? 

No, porque Juande, ahora 
que está  de moda lo del partido a 
partido, era muy de nuestra com-
petición es la Liga y ahí es donde 
tenemos que dejar al Rayo en 
Primera División y la UEFA era 
para disfrutar, entonces le dedi-
camos el tiempo necesario para 
afrontar el partido viendo al rival 
y sabiendo cómo podía hacernos 
daño. Juande era muy bueno en 
el tema de la estrategia, como 
controlar a nuestros rivales y 
como defenderlos. La verdad es 
que todos teníamos muy claro 
que era un equipo que con balón 
era superior a nosotros, pero que 
en Vallecas y con nuestra afi ción 
íbamos a darles guerra y bueno 
al fi nal se dio todo para que hi-
ciéramos un auténtico partidazo 
e hiciéramos un 4-1 que dejó la 
eliminatoria muy encarrilada.

P: ¿Recuerdas que cuan-
do salió la bolita del Giron-
dins, algún compañero se 
viniera arriba y dijera lo de 
a estos los eliminamos? ¿A 
lo mejor Jon, que es de Bil-
bao?

La verdad es que todos te-
níamos la sensación de que po-
díamos competir con cualquie-
ra, llevábamos una temporada 
buena, habíamos conseguido 
buenos resultados e incluso en 
Liga habíamos hecho muy bue-
nos partidos. Creíamos mucho 
en nuestras posibilidades, tam-
bién sabíamos que el rival tenía 
mucha calidad, pero no era algo 
de decir bueno, estamos elimi-
nados, esto no va a poder ser. Al 
revés, teníamos la sensación de 
que competir al 100% nosotros 
siempre lo íbamos a hacer y que 
eso nos iba a dar opciones de po-
der pasar.

P: ¿Personalmente como 
fueron esos dos o tres días 
previos al partido? 

Bueno, yo la competición de la 
UEFA la viví como un vallecano 
más, con ilusión, sin ningún tipo 
de presión disfrutándola y luego 
pues intentando reivindicarnos, 
ser importantes. Y bueno, hasta 
ahí nos había ido muy bien, yo 
había hecho un gol de penalti, 
otro de falta que le da uno en la 
cabeza y se mete para dentro, en 
Andorra habíamos goleado, la 
mayor goleada de la historia. Un 
equipo que había hecho buenos 
resultados y yo, personalmente, 
quería eso, reivindicarme hacer 
una buena temporada, hacer un 
buen partido contra el Girond-

ins, un rival que nos iba a exigir 
mucho y ver de qué era capaz de 
poder competir contra estos y la 
verdad que lo viví disfrutándolo.

P: En esos días previos, 
¿es cierto que te salían has-
ta de debajo de las piedras 
los amigos, tuviste muchas 
peticiones de entradas para 
ese partido?

Yo creo que aquí en el barrio 
siempre he tenido a mi gente 
que me ha apoyado y siempre 
eran los mismos, luego que algu-
no se te pueda unir siempre hay. 
Pero lo recuerdo como que vino 
la gente que yo quería que vinie-
se, entonces no vi ninguna sen-
sación de gorrón, cómo pueda 
imaginar. En Vallecas  la gente 
que ha venido a verme, siempre 
ha estado y ha estado también en 
Segunda B, o sea, que quiere de-
cir que eran rayistas de verdad.

P: ¿Recuerdas qué os dijo 
Juande en la charla previa a 
salir a competir ese día?

Pues mira, recuerdo más la de 
la vuelta que la de la ida. En la 
ida yo creo que todo era un poco 
de entre nerviosismo por la ca-
tegoría del rival y esperanza de 
hacer las cosas bien, a pesar de 
que igual nos daba para pasar, lo 
recuerdo así. Y luego en la vuel-
ta me acuerdo de las palabras de 
Juande que eran de el principio, 
porque era un 4-1 y, hostias, no 
encajar pronto. Porque te pones 
1-0 en contra y, hostias, ya te 
pueden saltar las alarmas de de-
cir hostia como nos metan otro 
están a uno de eliminarnos. Eso 
me acuerdo el partido de vuelta, 
que él hizo mucho hincapié en 
los primeros minutos del partido 
de salir muy fuertes y controlar 
bien el partido. Pero en la ida me 
parece que fue eso, la sensación 
de incertidumbre de decir vamos 
a ser nosotros mismos en Valle-
cas pero ojo que son un equipo 
muy bueno, es un equipo con 
muchas estrellas y realmente 
vamos a sufrir. Entonces, bue-
no, sabíamos la forma de jugar, 
cómo íbamos a jugar, nosotros 
siempre jugábamos un poquito 
más directos, segundas jugadas 
para situaciones de estrategia, 
de controlar el partido, de hacer 
un partido difícil para el rival en 
Vallecas, un campo pequeño con 
nuestra gente enchufada y tenía-
mos esa idea de ser muy agresi-
vos de ser muy intensos y en el 
minuto uno se nos jode todo con 
el 0-1 (risas).

P: Pero en el minuto 20 
marca de Quintana que, 
además, se da la circuns-
tancia de que era su primer 
gol en Europa, su primer 
gol con el pie siendo un ha-
bitual de cabeza ¿En el fút-
bol actual y con el VAR no 
se nos hubiera anulado el 
gol por falta de Ballesteros 
al portero?

Yo creo que salta con él, ¿se 
puede pitar? sí, pero bueno, yo 
siempre digo que eso de esa regla 
no escrita de que al portero no se 
le puede tocar, si tú saltas lim-
pio si saltas sin meter los codos 
y hay un choque con el portero 
y a él se escapa el balón, yo creo 
que puede ser juego legal y  para 

mí es un gol legal. Me acuerdo 
de haberlo visto repetido, ahora 
no tengo la imagen de la cabeza, 
pero sí que me recuerdo que no 
fue un gol que dijéramos ostia, 
nos lo ha regalado el árbitro, no.  
a mí la sensación que me da es 
que estaba bien. Ballesteros salta 
bien y no veo falta ahí.

P: Al descanso nos va-
mos 1-1, ¿la consigna en el 
descanso, es de el empate 
no es del todo malo con los 
franceses o vamos a ir a por 
ellos?

Vamos a ir a por ellos, no 
tenemos nada que perder. No-
sotros lo que queríamos era ir 
con una ventaja allí al partido de 
vuelta y luego disfrutar de aquel 
partido sabiendo que allí nos 
podían eliminar. Pero bueno, si 
íbamos con un marcador a favor, 
sabíamos que el peso el partido 
lo iban a tener que llevar ellos y 
ahí nosotros podíamos controlar 
mejor y hacer buenas contras, 
entonces nuestra sensación era 
esa, de salir a por todas y ser 
capaces de dar la vuelta al resul-
tado e irnos con un marcador a 
favor y la segunda parte fue es-
pectacular.

P: El segundo gol es un 
robo de Poschner y una 
contra que fi naliza Bolic. A 
día de hoy, ¿cuántos millo-
nes de euros valdrían cen-
trocampistas como Posch-
ner o Helder y un goleador 
como Bolic?

A mí Helder, aparte de que 
es amigo, me parecía un centro-
campista brutal, estaba en todas 
las partes del campo ayudando 
a todos los compañeros, robaba 
multitud de balones, es  un juga-
dor que ahora en Primera Divi-
sión estaría muy bien valorado. 
Bolic tenía ese talento, quizás 
era el típico jugador que en Va-
llecas esa frialdad, a veces,  no 
casa con lo que queremos aquí, 
pero poco a poco se fue ganando 
el respeto y el cariño de la gen-
te porque tenía muchísimo ta-
lento. Tengo la imagen de goles 
de Bolic espectaculares y hacía 
muy buena pareja con Bolo en 
ese doble delantero. Ya sabemos 
que Bolo era más aguerrido que 
las peinaba todas, un goleador 
también de área, muy peleón 
con sangre vasca. Es el típico 
jugador que aquí en Vallecas se 
le respeta mucho y se le quiere 
mucho. Pero Bolic, quizás, era la 
contrapartida esa de decir, bue-
no, yo pongo el talento yo soy el 
jugador más frío, pero tengo una 
defi nición y una calidad a la hora 
de hacer gol brutal y ahí pues lo 
vimos refl ejado.

P: Dos minutos después, 
marca Quevedo con la ayu-
da del francés y en las imá-
genes de la tele se ve a los 
jugadores franceses con la 
cara descompuesta. ¿En el 
césped erais conscientes y 
le veíais esas caras de decir 
es el momento de ir a por 
ellos?

Sí, era el momento de ir a por 
ellos. El 3-1 nos abrió los ojos de 
decir que podíamos pasar, por-
que el 2-1 nos hacen 1-0 allí y 
estamos eliminados, pero con el 

3-1 vimos el momento de hacer 
sangre, de hacer daño. Y luego 
que la afi ción estaba en ese mo-
mento efervescente, estaba en 
ebullición y ahí empezamos a 
notar ese aliento. Esos últimos 
minutos son los que menos re-
cuerdo del partido porque fue 
todo como estar en una nube, 
no estar cansado, veías las situa-
ciones de juego y veías que todo 
salía como queríamos. Estamos 
agobiando al rival y ellos, como 
dices tú, tenían la sensación de 
que, hostia, nos ha pasado lo que 
no queríamos que nos pasara, 
que estos se metieran en la eli-
minatoria y que nos puedan dar 
un buen revolcón. Y bueno, la 
verdad es que ese 3-1 nos abrió 
los ojos para decir hostias que la 
eliminatoria la podemos senten-
ciar aquí.

P: Llegamos al minuto 
90, te hacen falta, Bartelt 
coge el balón, se lo pides 
¿qué le dices para conven-
cerle de que es tu momen-
to?

Déjame, que la voy a meter y, 
bueno, sabíamos que nos habían 
estudiado también y yo venía de 
hacer goles de falta por encima 
la barrera y dije la voy a tirar por 
el lado de la barrera, que estaba 
un poquito alejada. Me parece 
que es Bolic el que se agacha, 
me parece que es. No la he visto, 
pero es que tengo la imagen de 
un jugador nuestro que se aga-
cha y el portero está como que 
da el paso hacia el palo largo, 
hacia el palo de por encima la 
barrera y va pegadita al palo y es 
uno de los goles más bonitos que 
recuerdo.  Todavía se me pone 
la piel de gallina por todo lo que 
viví en ese momento

P: ¿Es el más importante 
de tu carrera o hay alguno 
por encima de este?

No, hay varios que recuerdo, 
uf, goles importantes tanto para 
subir de categoría, como parti-
dos importantes que teníamos 
que ganar sí o sí. Este es el más 
bonito, de decir hostias es un gol 
importante no, es un gol espe-
cial, pero ha habido goles que yo 
recuerdo con muchísimo cariño 
que creo nos hacía más falta que 
este. Este lo recuerdo por ser es-
pecial por ser contra quién era 
y por ser en la competición que 
era.

P: ¿Como jugador del 
Rayo y como vallecano (lo 
pones tú en el orden que 
quieras) qué sientes cuan-
do pita el árbitro al fi nal del 
partido?

Bueno, increíble. La valora-
ción mía es una noche mágica 
para todo el rayismo y   todo 
Vallecas, para mí es eso, para mí 
es  un sentimiento especial y es 
algo que habíamos conseguido. 
Yo creo que el vallecano tiene 
mucho orgullo, es muy humil-
de, pero tiene mucho orgullo y 
me siento así, yo me siento así y 
ese día me sentía así. No es que 
nos menospreciaran, pero sí, en 
teoría, había sensación de que 
nos iban a aplastar y, joder, llega 
el campeón de Francia y haces 
pum y les metes cuatro. Yo creo 
que era un sentimiento de satis-

facción en todo el barrio brutal, 
una noche que no olvidaremos 
nunca.

P: Al día siguiente, ¿qué 
sientes cuando ves la ima-
gen del Rayo en la portada 
de L’Equipe?

Ya te digo que es eso, es or-
gullo y reivindicación, una ba-
rriada que somos muchos, tío, y 
que tenemos mucha humildad, 
pero somos un barrio obrero que 
se hizo un sitio en Europa y un 
nombre. Y eso yo creo que todos 
los vallecanos lo recordaremos 
como una de las noches más im-
portantes de nuestra historia y 
yo así lo recuerdo.

P: Juande era un tío al 
que se le veía prudente y su-
pongo que el mensaje sería 
de cautela, ¿pero con 4-1 os 
veíais pasando la eliminato-
ria?

No, no, te digo lo mismo por 
ese tema de humildad que tene-
mos, acabó el partido y fue una 
noche especial. Me acuerdo de 
irnos a cenar muchos jugadores, 
pero al día siguiente Juande ha-
bló de “esto no está hecho, esto 
no está hecho minuto cinco y nos 
pasa como en la ida, nos meten 
el 1-0 y acojonaos allí en Francia, 
en Burdeos, acojonaos. Notenía-
mos todo con nosotros de que 
íbamos a pasar, teníamos la sen-
sación de que habíamos dado un 
paso muy importante y que no 
se podía escapar, eso sí. Pero no 
teníamos la sensación de que es-
tuviera hecho, porque creo que 
era todo lo contrario, teníamos 
el miedo de que se nos pudiera 
escapar. 

P: ¿Había cierto temor a 
una encerrona en Burdeos?

Sí, sí, porque,a ver, sabes 
que los arbitrajes en Europa en 
aquella época pues, quizás, a lo 
mejor, son un poco más case-
ros o tiran un poco más hacia 
el equipo grande y teníamos esa 
sensación de que cómo ocurrie-
ra, pues esa sensación de agobio 
y que nos metieran un gol rápido 
o cualquier situación en el área, 
pero es que fue todo lo contra-
rio. Minuto 19 un penalti a Bolo 
que es fuera del área, expulsan al 
portero y nos ponemos 0-1 y ahí 
sí que tuvimos la sensación de 
que estaba todo hecho.

P: ¿Os sorprendió tener 
un partido allí en Francia 
tan plácido o tan fácil entre 
comillas, sin tener que su-
frir como era de prever? 

Claro, con cero a cero siem-
pre tienes el miedo de qué va a 
ocurrir si te meten el 1-0, porque 
ahí puede haber momentos de 
que ellos te agobien y que tú des 
el pasito para atrás que te puede 
hacer daño. Pero salimos muy 
bien, como había dicho Juande 
salimos muy enchufados y es 
verdad que la acción esa puntual 
que expulsan al portero y pitan 
un penalti que es una situación 
al borde del área, pues cambia 
totalmente el partido y ahí sí que 
con 0-1 nos tienen que hacer cin-
co y con un jugador menos. Ahí 
sí que tuvimos la sensación de 
que el partido estaba controlado.
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P: Igual que el Burdeos 
sí tenía muchas estrellas, lo 
nuestro era un equipo con 
un perfi l de jugador humil-
de, de jugador trabajador, 
de jugador de Primera Divi-
sión española pero sin gran-
des alardes, ¿Qué tenía de 
especial ese equipo? 

Bueno, primero que éramos 
un equipo. Que íbamos todos a lo 
mismo, teníamos grandes capi-
tanes, es verdad que Cota estaba 
lesionado, pero estaba Alcázar, 
estaba Julen, jugadores con una 
veteranía, estaba “Mami” Que-
vedo, jugadores que tiraban del 
carro. Y luego jugadores obreros, 
como hemos hablado antes, Hel-
der, Poschner, Pablo Sanz, Luis 
Cembranos, Mingo, De Quinta-
na, Ballesteros, Glaucio, Setvalls, 
Urbano, Bartelt, yo,… Éramos un 
equipo de gente humilde, que se 
había juntado, que había hecho 
bien las cosas y que teníamos un 
entrenador que tenía muy claro 
como jugar que lo hacíamos a 
la perfección y eso, pues bueno, 
nos llevó a hacer un gran año.

P: Años después de todo, 
¿os habéis logrado volver a 
juntar todo el equipo o una 
gran parte?

No, yo tengo mucho contac-
to, a ver, soy muy amigo de Ju-
len, de Pablo, con Luis he teni-
do mucha relación, de Bolo soy 
muy amigo, con Helder también 
me he juntado, con Poschner 
he hablado bastante, con Min-
go he hablado pero menos hace 
ya tiempo, con Ramón también, 
con “Dequi” también he hablado, 
con Ballesteros hemos perdido 
contacto. Yo me he juntado con 
tres o cuatro, pero no, lo que es 
el grupo en sí no. Pero de tener 
una cena o juntarnos ocho o diez 
no lo hemos hecho.

P: ¿No crees que sería 
bonito por parte del Rayo el 
rememorar esa gesta o te-
ner un reconocimiento con 
ese equipo? Obviamente, la 
situación ahora no lo per-
mite.

Yo veo, pero no es como críti-
ca, que en el Rayo tampoco se da 
mucho la sensación de cuidar su 
pasado y eso pues, bueno, todos 
lo tenemos en la memoria y nos 
lo quedamos para nosotros, son 
recuerdos imborrables. Pero, 
como dices tú, sí sería bonito 
que tuviéramos ese reconoci-
miento, pero no solo nosotros, si 
hablamos del Matagigantes pues 
igual, tener ese reconocimiento 
por parte del club, que haya un 
historiador que antes había y 
ahora se ha perdido esa fi gura.

Bueno, yo creo que para las 
nuevas generaciones es bonito 
que alguien les diga por dónde va 
su club y por dónde va su equipo 
y qué signifi ca. El sentimiento de 
pertenencia tiene que ser clave 
en un equipo de fútbol y, a veces, 
se pierde y un chico de 8 años 
que lleva la camiseta del Rayo o 
de 9 años que está en la Funda-
ción, debería saber la historia de 
su club y para eso de vez en cuan-
do hay que enseñársela.

P: Hace dos temporadas 
dimos los premios Pichichis 
de Cantera y salvo los más 

mayores, el resto no sabía 
quién era Piti, que les entre-
gaba el trofeo. Yo creo que 
el Rayo no se puede permi-
tir el lujo de que estos niños 
no sepan quién es Piti o Mí-
chel.

Es que Piti ha sido historia 
también del Rayo, desde Segun-
da B hasta Primera División, ha 
vivido ascensos impresionantes 
cuando no nos pagaban, ha sido 
un jugador importantísimo. Que 
nadie recuerde a Piti o, no que le 
recuerde, porque es que además 
un niño no tiene la culpa, si no 
la ha vivido ¿cómo lo va a recor-
dar? Pero, sí que por lo menos 
enseñárselo y darle la importan-
cia que tiene o que ha tenido en 
la historia del club, eso yo creo 
que es fundamental para que un 
club tenga sentimiento de per-
tenencia, que yo creo que es la 
base de un club de barrio como 
el Rayo Vallecano.

P: Volviendo a aquellos 
partidos, ¿cuántas veces has 
visto ese partido repetido, el 
de Vallecas?

Lo he visto varias veces, lo 
tengo en DVD, lo tengo ahí y lo 
he visto varias veces. Hace ya 
que no lo veo, pero sí que son 
imágenes para el recuerdo de 
uno y que las guardaré con mu-
cho cariño y sobre todo para que 
mis hijos se den cuenta que yo 
también, de vez en , hacía las co-
sas bien jugando al fútbol.

P: ¿Tus hijos te han pre-
guntado por ese partido y 
esa época de Europa o no 
ha hecho falta y has sido un 
poco abuelo Cebolleta con 
ellos?

Sí que me preguntan, por-
que lo que dices tú, que no se 
lo creen, me dicen “el Rayo en 
la UEFA, buah os lo regalaron”. 
No, no que teníamos un equipa-
zo y me preguntan “pero cómo 
que teníais un equipazo”, que sí 
que teníamos un equipazo. Pues 
eso, como nadie les ha enseña-
do la historia, ha tenido que ser 
el papá el que les diga cómo son 
las cosas y lo buenos que éramos 
en aquel entonces. Yo creo que 
ya que no nos lo dice la gente, lo 
tendremos que decir nosotros. 
Una de las generaciones o de los 
equipos más importantes en la 
historia del Rayo. 

P: Me mojo y para mí es el 
mejor equipo de la historia 
del Rayo. El equipo de Juan-
de por encima del Rayo de 
Paco en Primera (Risas de 
Míchel).Veinte años des-
pués de todo esto, ¿te sigue 
emocionando hablar de la 
UEFA y  ver recuerdos de 
aquellas noches?

 Sí, mira, se me pone la piel 
de gallina. Es que recuerdo (re-
sopla) de aquí de Vallecas los 
últimos momentos, la gente can-
tando Rayo-Liverpool, impresio-
nante. Esos minutos para mí  son 
mágicos y luego recuerdo el tú-
nel de Burdeos, que era bastante 
largo y se me hizo eterno, porque 
íbamos un poco con el cagazo ese 

de lo que te digo, de ¡hostia! de 
no empezar perdiendo rápido y 
los primeros minutos los tenía-
mos metido en la cabeza, de no 
nos pueden hacer gol, y fue así, 
la verdad es que son recuerdos 
imborrables que tengo. Y bueno, 
yo, además, compartía habita-
ción con Julen y él siempre era 
la voz, un poco una de las voces 
importantes en el vestuario y él 
siempre, pues bueno, tenía ese 
momento de cuando apretar, 
cuando dar cariño o cuando de-
cir estamos un poco nerviosos y 
vamos a tener calma, yo me deja-
ba mucho aconsejar por él. 

P: Precisamente, de Ju-
len escribía hace años Ro-
drigo De Pablo lo jodido que 
le vio en Vitoria. Explicaba 
la situación, además con 
Mingo en el hospital por el 
talegazo que se dio.

 Que se dio con Helder. Igual 
que habido, lo que decíamos 
después del 3-1 aquí con el Gi-
rondins, que a partir de ahí fue el 
momento mágico de decir hostia 
es el momento de meterle mano 
a estos y de pasar la eliminatoria, 
en Vitoria hay un minuto trági-
co, que es el cabezazo que se dan 
Helder y Mingo, dos auténticos, 
como digo yo, mira uno es cata-
lán y el otro es portugués, pero 
son dos auténticos vallecanos. 
Se dejaban la vida por el Rayo 
y por la camiseta, y un cabezazo 
que se dan en el medio del cam-
po peleando por un balón. Se 
abre Helder que entró luego al 
campo con la cinta en la cabeza 
y Mingo que no pudo continuar. 
Estuvimos con nueve, pues un 
poquito de tiempo, pero eso nos 
costó el partido, porque íbamos 
1-0 con el Alavés y, en poco tiem-
po, se nos pusieron 3-0. Hubo 
ahí unos minutos que el equipo 
desapareció del campo. Encima, 
me acuerdo de haber ganado 1-2 
en Burdeos nosotros y el Alavés 
con el Inter habían empatado a 
tres en casa, en Vitoria. Pensába-
mos que nos toca el Inter sí o sí, 

todos diciendo “vamos a viajar a 
Milán, es el partido más impor-
tante de la historia del Rayo” y 
el Alavés le gana 1-2, tío. Se nos 
cayó el alma al suelo. Mira que 
decías es mejor el Alavés porque 
puedes pasar, pero es que no-
sotros teníamos la magia esa de 
decir “hostias, vamos a viajar por 
Europa”. Y joder, una de nues-
tras bestias negras nos toca en 
Europa, que es el Alavés en cuar-
tos de fi nal. Y luego encima nos 
mete 3-0. Ese 1-2 de Milán con 
el Inter, que ganó el Alavés, nos 
hizo daño. Pero bueno, al fi nal es 
historia del Rayo y el Alavés hizo 
una competición de la hostia y 
llegó a la fi nal y jugó contra el 
Liverpool y estuvo a punto de ga-
narla, perdió 5-4. Y ese es el par-
tido que todo vallecano y todo 
rayista hubiese querido jugar.

P: Rodrigo contaba tam-
bién que Julen repetía “he-
mos perdido una oportuni-
dad única, a saber si el Rayo 
vuelve a tenerla”. ¿Volvere-
mos a ver al Rayo en Europa 
alguna vez?

Seguro que sí, hay que seguir 
soñando y yo como vallecano, yo 
vivo también de las  utopías. Va-
llecas, puerto de mar ¿no? Pues 
eso dicen, pues “p’alante”. Hay 
que seguir soñando para que Va-
llecas vuelva a tener un partido 
en Europa.

MATAGIGANTES.NET, LUNES, 15 DE FEBRERO DE 2021 9

Retrocrónicas: entrevista a Míchel PRIMER EQUIPO

“Piti ha sido 

historia también 

del Rayo, desde 

Segunda B hasta 

Primera División, 

ha vivido ascensos 

impresionantes 

cuando no nos 

pagaban, ha 

sido un jugador 

importantísimo”

“Hay que seguir 

soñando para que 

Vallecas vuelva a 

tener un partido en 
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Adaptarse y vencer

Los jugadores del fi lial celebran un tanto del encuentro. /FOTO: MIGUEL ÁNGEL MENA

JORGE MORALES GARCÍA, Madrid

Hay veces que el terreno no es 
el más favorable para jugar 

el fútbol que acostumbras. Es en-
tonces cuando es vital cambiar y 
amoldarse para conseguir sacar 
adelante el resultado. El Rayo B 
supo adaptarse a un césped en 
un estado horrible para ser su-
perior al Santa Ana y llevarse la 
victoria de vuelta a Vallecas.

Una mañana soleada y des-
pejada, totalmente extraña 

para ser San Valentín, ponía el 
ambiente para un día perfecto 
para jugar al fútbol. La grada del 
Martín Temiño acogía a unos po-
cos afi cionados, con capacidad 
reducida y siempre guardando 
las distancias. El Rayo B buscaba 
su tercera victoria seguida car-
gado de bajas, por lo que Ángel 
Dongil plantó un once con no-
vedades, con defensa de 3 con 
Aguado, Boigues y Rueda, Arra-
tia y Barroso uniéndose a Manu 
Navarro en la medular y con Na-
cho Fariña y Aguirre para darle 
balones a los artilleros Kevin y 
Molina.

Arrancó el partido. Como se 
podía suponer por los surcos de 
barro dejados tras el calenta-
miento, el estado del césped iba 
a condicionar el juego sobrema-
nera. Lo lógico sería pensar que 
eso perjudicaría al equipo visi-
tante, al menos acostumbrado a 
un terreno así, y más si le gusta 
salir desde atrás con la pelota ju-
gada. Nada más lejos de la rea-
lidad. Desde el inicio el Filial de 
la Franja supo adaptarse a lo que 
pedía el partido, jugando balo-
nes largos y presionando arriba 
para provocar el error de un San-
ta Ana inseguro. Tanto es así que 
con apenas 7 minutos se abrió 
la lata. Córner botado desde el 
costado izquierdo del ataque vi-
sitante, puesto bien cerrado al 
área chica, nadie acierta a impac-
tar e una pelota que queda muer-
ta junto al segundo palo, donde 
la rebañó Molina para meterla 
por el único hueco que le dejó el 
meta Alejandro Medina. Pron-
to nos daba Luis Molina su gol 
suyo de cada domingo, sumando 
con este 4 en la actual campaña. 
Pronto se ponía por delante el 
Rayo B.

Con el marcador favorable, 
los vallecanos siguieron tenien-
do el mando psicológico del par-
tido. No era un dominio en base 
al juego, ya que el campo no lo 
permitía. Pero sí estaba seguro 
de lo que hacía, peleando cual-
quier balón dividido que pudiera 
quedarse en el sitio, mandando 
a los suyos arriba a pelear en 
campo rival y provocando que 
el Santa Ana cayera en precipi-
taciones, nerviosismo y errores. 
Y ahí emergían los rayistas para, 
con poco, imponer su ley y abrir 
brecha en el electrónico en el 
minuto 18. Una fabulosa acción 
por banda izquierda llevó a Na-
cho Fariña a poner un centro 
perfecto al punto de penal. Ahí 
la fue a recibir Molina, quien en 
semifallo se la deja a Kevin, des-
colocando a defensas y portero y 
no teniendo más que empujarla. 
Segundo de la mañana del Rayo 
B y segundo de la campaña para 
Kevin, quien poco a poco va su-
mando goles a su casillero. El 
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panorama indicaba que se rom-
pería la racha de 4 temporadas 
sin ganar en la cancha del Santa 
Ana, pero aun era pronto.

El control del juego por parte 
de los de franjirrojo no amino-
ró con el segundo tanto. Todo 
el equipo arrimaba el hombro 
para estar encima de aquel de 
amarillo que se quisiera llevar 
la pelota, y una vez recuperada, 
a moverla rápidamente, ya sea al 
compañero que estaba cerca o a 
mandarla arriba a que la peleen 
Kevin y Molina. Tan abrumado-
ra era la superioridad visitante 
que podemos decir que el por-
tero Roberto estuvo 40 minutos 
tomando el sol. Intervino, eso 
sí, para fi nalizar las primeras y 
tímidas intentonas ofensivas de 
los de Paco Luna cuando se acer-
caba el fi nal del primer tiempo. 
Y justo antes de que pasase eso, 
el delantero local Mateos, que 
había sido amonestado por un 
empujón sin balón, fue a dispu-
tar de chilena un balón con Luis 
Aguado, pero dando con la bota 
en el cráneo del capitán rayista 
en vez de en el balón. La acción 
acabó con el 2 del fi lial en el sue-
lo y teniendo que ser vendado y 
con Mateos viendo la segunda 
amarilla y consiguiente roja, de-
jando al Santa Ana con 10 para 
toda la segunda parte y perdien-
do 0-2. Se llegaba al descanso 
con un panorama más que favo-
rable para el Rayo B, que había 
sabido adaptarse mejor a lo que 
pedía el partido. Quedaban 45 
minutos en los que podía pasar 
de todo.

Y sí, podía, otra cosa es que 
pasase. El guion del inicio del se-
gundo tiempo era prácticamen-
te calcado al que había durante 
la primera mitad. Los de Paco 
Luna, que hizo un triple cambio 
en el descanso, tuvieron un leve 
impulso que el Rayo B supo neu-
tralizar con rapidez para llevar el 
peligro de nuevo al área local. En 

este punto, tenemos que hablar 
de Manu Navarro, el cerebro del 
Filial de la Franja, alcanzando en 
este partido el sentido más com-
pleto de esa defi nición. Raro era 
el balón de ataque rayista que no 
pasaba por los pies del 8. Era él 
quien repartía juego, ordenaba a 
los suyos y dejaba atrás con ha-
bilidad a los contrarios. Alguna 
vez se animó a probar el disparo, 
pero lo suyo era dar pases y asis-
tencias. Precisamente, corriendo 
el 62 de partido, fue de Manu la 
asistencia entre líneas que dejó 
solo a Molina frente a Medina en 
el pico del área chica. Sabiéndo-
se habilitado el artillero, batió al 
portero por debajo de las piernas 
y alojó suavemente la pelota en 
la red. Con media hora escasa 
por delante, el doblete de Moli-
na, que suma 5 goles en 5 parti-
dos como titular, valía para po-
ner el 0-3 en el marcador y dejar 
el partido visto para sentencia.

Ya con este tanteo, que a la 
postre sería el defi nitivo, Dongil 
movió el banquillo, reincorpo-
rando a jugadores añorados que 
regresaban tras tiempo en el di-
que seco. En el 66 hizo un doble 

cambio ofensivo, retirando a un 
exhausto Kevin y a un Aguirre 
que una vez más había estado ge-
nial para dar entrada a Rubén De 
Tomás y, por primera vez tras su 
positivo en Covid, al «pichichi» 
Marc Echarri, quien volvía con 
ganas y lo demostraría estrellan-
do un balón en el poste. Luego, 
en el 77, después de estar cerca 
del hat-trick en dos ocasiones 
casi seguidas, el bigoleador Mo-
lina dejaba su sitio a Cano, otro 
importante ariete que regresaba 
de una larga lesión.

Si alabábamos antes el par-
tido de Manu Navarro, no tiene 
menos mérito el de sus compa-
ñeros en media cancha. Tanto 
Nacho Fariña como Dani Ba-
rroso son jugadores que sole-
mos ver salir desde el banquillo 
para tratar de desequilibrar. Hoy 
salían de inicio, ambos comple-
tando los 90 minutos y fi rmando 
una gran actuación en un campo 
complicado. El juego se desarro-
llaba sin más alboroto que las 
mentadas ocasiones de Molina 
(una de ellas, producida por un 
buen disparo de De Tomás des-
de el pico del área) y Marc en 

un área y un mano a mano en el 
otra que sirvió para que Rober-
to se luciera. Faltando 7 para el 
90, Dongil agotó sus cambios, 
supliendo a Rueda por otro que 
regresaba, Gimeno, y al MVP 
Manu por uno que debutaba, 
Aitor Álvarez, el último de los 
fi chajes invernales que quedaba 
por verse de franjirrojo. La prio-
ridad en los minutos fi nales esta-
ba clara: mantener la portería a 
0 a toda costa. Y a fe que se logró.

Llegó el fi nal del encuentro. 
Incontestable victoria de un 
Rayo B que acumula 3 triunfos 
que le consolidan en la zona alta, 
sumando 26 puntos que le dejan 
en 4º lugar empatado con el 3º, 
el Pozuelo. Los de Ángel Dongil 
supieron adaptarse a un campo 
y un rival que les iba a exigir algo 
diferente a lo habitual, y solven-
taron la prueba con creces. El 
Filial de la Franja se confi rma 
como fi rme candidato a pelear 
por el ascenso directo. Ahora, el 
próximo obstáculo se llama RSD 
Alcalá y visitará el domingo la 
“City”.

El Rayo B derrota al Santa Ana (0-3) en el complicado 
césped del Martín Temiño y se afi anza en la zona 

noble. Molina (2) y Kevin anotaron los goles.



Ángel Dongil: “Si quieres estar 
arriba, hay que dar el do de pecho 

en todos los campos”
JORGE MORALES GARCÍA, Madrid

Pregunta: Victoria en un 
partido muy completo del 
equipo. ¿Cómo lo has visto?

Ángel Dongil: Como dices tú, 
creo que ha sido un partido muy 
completo nuestro. El campo no 
estaba para muchos trotes, lo sa-
bíamos y lo pensábamos y creo 
que los chicos han estado muy 
bien. Había que dominar se-
gundas jugadas y dejarse de líos 
cerca de tu portería, porque sa-
bes que un mal bote te complica 
todo, se puede dar un penalti o 
una situación de gol para el rival. 
Yo creo que lo hemos manejado 
muy bien, nos hemos adaptado 
muy bien al campo, a las circuns-
tancias y a las bajas, y estoy muy 
contento porque son 3 puntos 
muy importantes.

P: Primeros minutos de 
Aitor, volvían Marc y Cano. 
¿Cómo les has visto?

AD: Marc y Cano vienen de 
estar un tiempo parados, se ha 
notado esa inactividad y que ló-
gicamente no tienen el mismo 
ritmo que el resto, además en un 
campo complicado, que te pesa. 
Pero bueno, los chicos están 
bien, poco a poco. Hemos podido 
meterles hoy minutillos, yo creo 
que el partido estaba para ellos. 
Y Aitor, por tema de bajas y de 
fi chas estamos muy condiciona-
dos y no hemos podido meterle 
más tiempo, pero es un chico que 
seguro que nos va a dar mucho y 
nos va a aportar esta temporada.

P: Cómo has dicho, el 
campo ha condicionado. 
¿Venías con algún plantea-
miento sobre el estado del 
césped?

AD: Venías con el plantea-
miento de que sabíamos cómo 
iba a estar. El miércoles se jugó 
aquí contra el San Fernando. 
Sabíamos que el campo no iba a 
estar para muchas alegrías y nos 
hemos adaptado y hemos traba-
jado en función a eso. Si luego 
vienes y te encuentras el campo 
bien, pues perfecto, eso ya sabe-
mos hacerlo. Pero hemos tenido 
que ser más directos, jugar más 
al espacio, y lo hemos hecho muy 
bien. Las condiciones climatoló-
gicas son las que son, ha llovido 
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en la semana y es normal que 
el campo esté así. Te tienes que 
adaptar y competir igualmen-
te. Si quieres estar arriba, tie-
nes que adaptarte y dar el do de 
pecho en todos los campos y en 
todas las circunstancias, llueva, 
truene o nieve.

P: Tercera victoria conse-
cutiva y primera portería a 
0 del 2021. ¿Crees que la ra-
cha puede seguir y el equipo 
pueda estar más arriba?

AD: Ojalá. Nosotros traba-
jamos para ello. Ganemos, em-
patamos o perdamos, siempre 
trabajamos para ganar. Lógica-
mente el rival también juega y 
no siempre es posible, por unos 
factores o por otros. Hay factores 
que tú no dominas y es normal 
que no puedas ganar siempre. 
Nosotros vamos a seguir dando 
todo para ganar, porque es lo 
único para lo que trabajamos. Y 
a partir de ahí, que estemos más 
o menos acertados ya no depen-
derá de nosotros. Lo que está 
claro es que el trabajo es innego-
ciable, el esfuerzo de los chicos 
todos los días es de 10 y eso no 

va a faltar nunca.

P: Te pregunto una sema-
na más por Molina. Hoy do-
blete, también le hemos vis-
to jugar en banda con Marc. 
¿Nos podemos ir acostum-
brando a verles juntos?

AD: Va a haber partidos para 
todo. Lógicamente, ahora ya no 
estamos con tantas bajas. Esta 
semana esperamos recuperar a 
gente. Marc y Cano tienen que 
ir sumando también. Como dije 
la semana pasada, cuantos más 
jugadores tengas, más opciones 
tienes. Hay veces que está muy 
condicionado y tienes que ha-
cer eso porque no te queda otra, 
pero hay competencia y Molina 
está haciendo unos partidos de 
10 casi todos los días. Está ha-
ciendo goles, pero ya no es el 
tema del gol, porque un delan-
tero siempre quiere marcar. Es 
lo que te da, el trabajo y la mo-
vilidad que te da, la presión que 
te lanza. Ahora que están Marc y 
Cano tenemos dos opciones más 
para jugar en punta y las tene-
mos que aprovechar. Cuando 
tienes más opciones, lógicamen-
te tienes más planes que cuando 

tienes solo una.

P: El próximo partido, 
el Alcalá en casa, ¿cómo se 
afronta?

AD: Sí, nos visita el Alcalá. 
Un partido más. Como he di-
cho antes, esta categoría es muy 
competida y complicada. Me han 
dicho algún resultado y estás 
viendo que el primero empata 
con el otro, el tercero también… 
Al fi nal es una categoría imprevi-
sible. Eso dice mucho de la com-
petitividad que hay, de todos los 
equipos que hay de mucho nivel. 
Y el Alcalá tiene un equipazo. 
Nosotros, como he dicho antes, 
tenemos que salir a ganar siem-
pre. Vamos a salir a ganar ese 
partido porque queremos estar 
en lo más alto posible.

P: Quería preguntarte 
por la medular, hoy con 
Manu Navarro, Barroso en 
sustitución de Sánchez… 
¿Cómo está funcionando, y 
más hoy que no se ha juga-
do a lo que acostumbra este 
equipo?

AD: Teníamos bajas, hoy te-
níamos a Íker y Sánchez fuera 
por sanción, teníamos a Gimeno 
y Jorge (Moreno) fuera, aunque 
ya les recuperamos también. Eso 
nos ha obligado a poner a Arra-
tia detrás. Queríamos tener 3 
centrales, porque sabíamos que 
iba a haber mucho juego direc-
to por la situación del campo, 
y nos hemos visto obligados a 
recomponer eso. Barroso es un 
chico que ha jugado siempre en 
esa posición, ha jugado de me-
diocentro, de mediapunta y por 

fuera, y es un chaval del estilo de 
Marcos Llorente. A él lo que le 
digas, le pones de lateral y te lo 
hace, le pones de delantero y te 
lo hace. Dani Barroso ha hecho 
un partido espectacular, es com-
petitivo, maneja muy bien las 
situaciones. Estoy muy contento 
por el equipo y por él, por como 
ha sido capaz de competir a un 
gran nivel cuando es la primera 
vez que era titular.

P: Te quería preguntar 
por Kevin y Luis (Aguado), 
uno se ha retirado tocado y 
otro se ha tenido que ven-
dar la cabeza. ¿Cómo están 
los dos?

AD: Bien, bien. Lo de Luis es 
un golpe en la cabeza, que le ha 
dado con el taco y le ha hecho 
una pequeña brecha. Está bien, 
en el descanso se ha encontra-
do tranquilo y bien y ha segui-
do. Y Kevin, ha sido cansancio 
simplemente y hemos preferido 
no arriesgar. Llevamos muchos 
partidos, ahora nos toca Alcalá y 
después entre semana Moratalaz 
y Flat Earth en una semana. Son 
partidos en los que hay que ir al 
100%, y como recuperamos gen-
te pues también nos permite ha-
cer más cambios y variaciones.

Pregunta: Hoy 2 goles 
más y tercera semana segui-
da que marcas. ¿Cómo te es-
tás sintiendo?

Molina: Estoy con confi anza. 
Al fi nal, todo es ayudar al equi-
po, intentar sumar de 3 en 3, y 
si puede ser con goles mejor. Al 
fi nal cada uno tiene que hacer su 
trabajo, el mío es meter goles y 
el de los defensas, defender. Si 
hacemos todos nuestro trabajo, 
llegarán muchas victorias.

P: Hoy volvías a la que 
fue tu casa el año pasado. 
¿Cómo ha sido la vuelta?

M: Un día muy feliz, encon-
trándome con muchos amigos, 
mucha gente conocida, con mu-
chísimas ganas de jugar al fút-
bol. Al fi nal, es mi ex-equipo, 
tengo amigos aquí. A todos les 
gusta ganar, a ellos seguro que 
le hubiese gustado ganar, pero 
bueno, al fi nal lo importante es 
que hemos ganado y ahora a en-
trenar para la semana que viene.

P: Próximo partido, 
contra el Alcalá, ¿cómo se 
afronta? ¿Con confi anza?

M: Sí, por ahora el míster está 
confi ando en mí, creo que estoy 
en muy buen momento de for-
ma. Mientras siga así, mejor. Sa-
bemos que en esta liga todos los 
partidos son muy competidos y 
tenemos que darlo todo el do-
mingo que viene. Lo importante 
ahora es recuperar, entrenar du-
rante la semana y a ver qué tal se 
da.

P: En ocasiones pasa-
das el míster ha dicho que 
al principio del curso no 
habías podido tener conti-
nuidad, pero ahora que la 
tienes, le devuelves la con-
fi anza con goles.

M: He tenido la suerte de 
poder marcar goles, pero lo im-
portante es que el equipo esté 
sumando, que esté ganando par-
tidos, que siga arriba en la tabla. 
Porque al fi nal tenemos un ob-
jetivo y lo queremos conseguir. 
Y si no es con ayuda de todos, 
no podemos. Mientras sea para 
ayudar al equipo, todo estará 
mejor.

P: Hace 2 semanas mar-
cabas gol y se lo dedicabas 
a Marc Echarri. La compe-
tencia con él es muy directa. 
¿Cómo está el ambiente en-
tre vosotros?

M: Él y yo nos llevamos muy 
bien, hablamos muchos días. 
Cada uno tiene sus cosas, su 
vida, su universidad. Pero nos 
llevamos muy bien. Creo que 
toda la competencia sana es bue-
na para el equipo. Yo se lo de-
dico a él, que me dice que voy a 
marcar 2 goles, y si al fi nal marco 
se lo dedico. Cuando marque él, 
seguramente yo me alegraré mu-
chísimo. Si marcamos los dos, 
eso es que el equipo está bien. 

P: Hoy 2 goles, el otro día 
también marcaste. ¿Qué ob-
jetivo te pones para la tem-
porada?

M: No me pongo ningún ob-
jetivo individual. Al fi nal lo im-
portante es estar arriba en la 
tabla para poder pelear por lo 
que queremos. Lo importante es 
seguir partido a partido, todas 
las semanas, Alcalá la semana 
que viene y Moratalaz el jueves 
siguiente, que tenemos partido 
aplazado. Lo importante es su-
mar de 3 en 3, y si vienen goles, 
bienvenidos sean, y si no, ayudar 
al equipo como sea.

“Había que 

dominar segundas 

jugadas y dejarse 

de líos cerca de tu 

portería”

Molina: 

“Haciendo todos 

nuestro trabajo, 

llegarán muchas 

victorias”

Molina: “no 

me pongo 

ningún objetivo 

individual. Al fi nal 

lo importante es 

estar arriba en la 

tabla para poder 

pelear por lo que 

queremos”

“El Alcalá tiene un 

equipazo, nosotros 

tenemos que salir a 

ganar siempre”

“Ganemos, 

empatemos o 

perdamos, siempre 

trabajamos para 

ganar”



Las fi nales se ganan

Jugadoras del Rayo celebran un tanto en el encuentro /FOTO: HTTPS://MATAGIGANTES.NET

MATAGIGANTES, Madrid

El Rayo Vallecano Femenino 
tenía esta jornada una nue-

va fi nal (una más) ante el RCD 
Espanyol Femenino, equipo que 
estuvo un puesto por delante de 
las nuestras. Es de Perogrullo 
decirlo, pero tocaba ganar para 
seguir fuera de los puestos de 

descenso y, si era posible, am-
pliar la diferencia de puntos con 
la zona roja.

Las fi nales se juegan, pero 
las fi nales están para ganarlas y 
eso es lo que hicieron nuestras 
guerreras franjirrojas. Sabemos 
que en su caso se da la ecuación 
“cuanto peor, mejor” y ayer lo 
volvieron a demostrar ante un 

rival directo.

En una primera parte muy 
igualada, tuvo que ser la magia 
de la MVP esta temporada del 
Rayo Femenino, Paula Fernán-
dez, la que desnivelara la balanza 
con una falta directa en forma de 
misil tierra aire que se coló en la 
escuadra del conjunto periquito.

En la segunda mitad el Es-
panyol buscó igualar el marca-
dor, pues el 1-0 no le valía para 
nada y cuando mejor estaban las 
de Rubén Casado, llegó el gol de 
Buli al aprovechar un disparo a 
la madera de ADT. Con el 2-0 
el partido ya no tuvo historia y 
las guerreras aguantaron bien el 
marcador. Además, el Espanyol 
se quedó con 10 al expulsar la co-

legiada a Lombi en el minuto 74 
de partido. 

Tres puntos más en el zurrón 
rayista y la quema la dejamos a 
cuatro puntos. Este fi n de sema-
na el equipo descansa y la sema-
na que viene recibirá al Depor en 
una nueva fi nal. Y ya lo saben, las 
fi nales están para ganarlas. A por 
ella, guerreras.
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Victoria muy importante del Rayo Femenino por 2-0 ante un rival 
directo

Paula Fernández en una acción del encuentro /FOTO:MATAGIGANTES
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Visita la galería completa de fotos en https://
www.facebook.com/MatagigantesNet/
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ALBERTO LEVA, Madrid

Cuando se dan situaciones ad-
versas, de forma continuada 

en un breve espacio de tiempo, el 
ser humano puede reaccionar vi-
niéndose abajo o, bien, crecién-
dose ante dichas adversidades. 
El Juvenil B del Rayo llegaba a 
su partido de hoy después de dos 
gatillazos en lo que a resultados 
se refi ere (siempre dicha desde el 
cariño la palabra gatillazo). Esto 
había hecho que los rivales se 
acercaran en la tabla y que pudie-
ran surgir las primeras dudas en 
torno al equipo. A estos resulta-
dos no tan positivos, podríamos 
añadir las bajas en defensa con la 
lesión de Ordóñez que le tendrá 
fuera un tiempo (no sabría decir 
con exactitud cuánto, dado que 
no hay fi sio para estos chicos y 
toca fi arse de los ciclos lunares o 
alineación de astros para saber el 
alcance de las lesiones en cante-
ra) y la de Mario Linares que ha 
subido al Juvenil A.

Todo lo expuesto anterior-
mente es para poner en situación 
al lector y no para buscar excu-
sas ante un posible mal resultado 
hoy. Todo lo contrario, ponen en 
valor la victoria lograda ante el 
CD Fuenlabrada, equipo que lle-
gaba ocupando la segunda plaza.

Los nuestros han pegado un 
puñetazo en la mesa y han de-
mostrado que es un equipo fi able 
al 100% y que lo de la semana 
pasada demuestra que los chava-
les tienen altibajos y que el hecho 
de superarlos, los engrandece 
aún más.

Comenzaba el Rayo con Ca-
ravantes en portería, relevando 
a Willy, con una defensa inédita 
a la que volvía Carche después 

de muchos meses (entre lesión 
y posición de mediocentro de-
fensivo) junto a José Ángel, con 
Alexis y Torres en los costados. 
Por dentro, Capi, Isra y Hugo 
con Quique y Mario en los extre-
mos y arriba nuestro IronMan, 
Morci.

El partido comenzó sin un 
claro dominador y los primeros 
10 minutos, haciendo un símil 
con el boxeo, con ambos púgiles 
dando vueltas en el ring tratando 
de analizar a su rival.

Transcurridos estos prime-
ros 10 minutos, el Rayo se fue 
encontrando más cómodo en el 
papel de dominador y Hugo tuvo 
en sus botas el primer gol del 
partido. Su zurdazo abajo lo des-
pejó el guardameta fuenlabreño 
a córner. Avisaba un Rayo muy 
activo en la presión con Morci 
como siempre en punta de lanza. 
El 18 de la Franja estuvo a punto 
de tener premio en una presión 
al portero rival, provocando el 
fallo, pero a Mario se le hizo de 
noche en el área y no supo apro-
vechar este acto de fe de Morci.

El Rayo se había hecho dueño 
del partido y volcaba sus ataques 
en banda derecha con Quique 
o Mario bien asistidos por un 
Torres omnipresente, que nos 
regaló un catálogo de subidas 
por banda en las que alternaba 
diagonales hacia dentro con lle-
gadas a la línea de fondo para 
poner el balón en el área. Así lle-
garía el primer gol, en un balón 
que Torres ponía en el corazón 
del área por abajo, buscando la 
llegada de Morci que era objeto 
de un claro penalti por parte del 
defensor rival. El propio Morci 

cogió el balón y se encargó de 
convertir en gol el lanzamiento 
desde los 11 metros, engañando 
al portero visitante.

Gol muy importante porque 
conseguía abrir la lata y porque 
el colegiado decretó el fi nal de los 
primeros 45 minutos, sin llegar a 
dejar sacar de centro al Fuenla-
brada.

Primera parte en la que el 
Fuenlabrada planteó un partido 
muy físico, con varias interrup-
ciones del juego y en ocasiones 
con un fútbol feo con numerosas 
faltas en el que ambos equipos 
iban a caer. Fruto de un engan-
chón tras una falta que no san-
cionó el colegiado, pudo ser ex-
pulsado Mario que propinó una 
patada sin balón a un jugador del 
Fuenlabrada. La acción se saldó 
con tarjeta amarilla para Mario 
y falta en contra del Rayo, cuan-
do la jugada nace de una falta en 
sentido contrario.

En la segunda parte Jorge 
Rubio iba a mover fi cha intro-
duciendo a Pablo Prieto en lugar 
de Isra. El equipo necesitaba esa 
pausa, tranquilidad y orden que 
Prieto le da al equipo en medio 
campo. Viendo que Prieto hizo el 
segundo gol, podrían acusarme 
de ejercer de capitán a posterio-
ri si ahora digo que fue todo un 
acierto el cambio, pero, tal vez, 
que Pablo hiciese este segundo 
gol es solo anecdótico si lo com-
paramos con todo lo que le dio al 
equipo.

Antes, el Fuenlabrada estuvo 
a punto de lograr empatar el cho-
que en una indecisión entre Car-
che y Caravantes, quedando el 

balón muerto para que el delan-
tero fuenlabreño intentara de va-
selina poner el balón en el fondo 
de las mallas. Por suerte, el balón 
se marchó fuera por poco. Esto 
hizo reaccionar al Rayo y Mario 
en la siguiente jugada puso a 
prueba al guardameta visitante 
con un disparo duro que repelió 
el meta fuenlabreño.

En el minuto 14 de la segunda 
mitad fruto de una contra llega-
ría el segundo gol rayista. Trian-
gulación entre Morci, Hugo y 
Prieto que iba a fi nalizar este 
último con un disparo raso cru-
zando el balón al portero desde 
el borde del área.

El partido estaba tan vibrante 
que el Fuenlabrada pudo recor-
tar diferencias en el marcador 
nada más sacar de centro, pero la 
jugada acabó con el balón mar-
chándose fuera. Y apenas dos 
minutos después, un gran balón 
alto a la espalda de José Ángel lo 
controlaba el delantero fuenla-
breño y cuando se disponía a fu-
silar a Caravantes, se escurría lo 
sufi ciente para hacer que su dis-
paro se fuera al cielo de Vallecas.

Desde el banquillo rayista se 
volvió a mover fi cha, dando en-
trada a Alcántara por Mario y, de 
nuevo, fue llegar y besar el san-
to. Falta peligrosa cerca del área 
en la que comenzaron a pasar 
por encima varios jugadores del 
Rayo y, siendo totalmente since-
ros, pensé que de falta peligrosa 
había pasado a «gilifalta», pero 
recibí un zasca en la boca épico 
en forma de estrategia perfecta. 
Prieto iba a abrir a la izquierda 
para Alexis, uno de esos juga-
dores que había pasado de lar-

go en la falta, para que de zurda 
pusiera un balón perfecto bus-
cando la entrada desde atrás de 
algún compañero y encontran-
do la bota de Alcántara, que iba 
a colocar el pie sutilmente para 
mandar el balón al fondo de las 
mallas. El partido se ponía, por 
fi n, totalmente de cara para los 
nuestros.

A pesar de ir perdiendo por 
3-0, hay que reconocer que el 
Fuenlabrada vendió muy cara 
su derrota y tuvo ocasiones para 
hacer algún gol y, en honor a la 
verdad, nos sonrió la fortuna en 
el tramo fi nal del partido con un 
pie salvador de Caravantes o un 
cabezazo que se estrellaría en el 
palo. De hecho, esto no pasó in-
advertido para Jorge Rubio, que 
fi nalizó el encuentro con cinco 
atrás, dando entrada a Aarón y 
a Maurazos en lugar de Torres y 
Quique. El pichichi hoy no tuvo 
demasiada infl uencia en el jue-
go ofensivo de su equipo, pero 
sí trabajó mucho y muy bien en 
banda, ayudando en tareas de-
fensivas tanto a Torres como a 
Alexis. Pero no solo el Fuenla-
brada pudo marcar en los últi-
mos minutos, primero Morci con 
un derechazo que se fue desviado 
por poco y, después, Alcántara 
que iba a rematar de primeras 
un gran servicio de Aarón, pu-
dieron ampliar el marcador para 
los nuestros.

Tres puntos muy importantes 
que suponen todo un golpe de 
autoridad frente a sus persegui-
dores y que demuestra la solidez 
de este equipo. El domingo a las 
19.40 horas visitamos el feudo 
del E.F.M.O. Boadilla para seguir 
soñando con hacer algo grande.

Un líder sólido
El Juvenil B logra una importante victoria ante su más inmediato 
perseguidor, el CF Fuenlabrada.

Once inicial del Juvenil B este fi n de semana /FOTO:MATAGIGANTES
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CANTERA Actualidad de las categorías inferiores

MIGUELITO, Madrid

Este fi n de semana tenemos 
una versión muy reducida de 

jornada de cantera. Tanto es así, 
que solo han disputado partidos 
cuatro de los cinco equipos que 
tenían liga. El quinto, el Rayo 
Femenino B descansaba con el 
comienzo de la segunda vuelta.

A pesar de todo, ha sido una 
gran jornada con un protagonis-
ta en común, tres equipos han 
dejado su portería a cero. Ten-
dría que pensar mucho o revi-
sar datos, pero no recuerdo una 
jornada en la que los equipos de 
cantera se hayan mostrado tan 
sólidos y fuertes en defensa. Ade-
más, el gol encajado podríamos 
decir que es bastante anecdótico, 
ya que es el que encajó el Benja-
mín A en su victoria por 15-1. Sí, 
otra goleada de los nuestros. Tal 
vez, la RFFM debería reconside-
rar la composición de los grupos 
en esta edad, porque pienso que 
no es bueno este tipo de resulta-
dos ni para el que gana ni para el 
que pierde.

Vamos a repasar lo más des-
tacado de la jornada:

RAYO VALLECANO B

Los chicos de Ángel Dongil 
se enfrentaban al DAV Santa 
Ana, último clasifi cado. Lo que, 
a priori, pinta como una victoria 
fácil, se puede convertir en todo 
lo contrario. El fi lial era conoce-
dor de esto y no quiso sorpresas 
desde el pitido inicial y en el mi-
nuto 7 de partido, Molina iba a 
hacer el 0-1 ante su ex equipo. 
Solo 12 minutos después sería 
Kevin el que marcara el 0-2, po-
niendo el partido muy de cara 
para el Rayo. El propio Luis Mo-
lina iba a cerrar el marcador en la 
segunda mitad logrando su quin-
to gol en liga. Con este tanto se 
acerca a Marc, que es el pichichi 
con seis goles.

Clasifi cación: 4/12 (26 pun-
tos)

Próximo partido: Rayo Va-
llecano B - RSD Alcalá. Ciudad 
Deportiva FRV. Domingo 21 de 
febrero. 

RAYO FEMENINO B

Como comentaba en la intro-
ducción, las guerreritas descan-

saban este fi n de semana, pero 
el pasado miércoles disputaron 
un partido aplazado ante el CD 
Samper. En su visita al equipo 
de Coslada, nuestras guerreritas 
sacaron un punto al empatar a 
un gol. Las locales comenzaron 
mandando en el marcador, pero 
un gol de Ana Guti ponía la igua-
lada fi nal. Elvira y Bicho con cua-
tro goles son las máximas golea-
doras del equipo.

Clasifi cación: 10/15 (19 pun-
tos)

Próx
imo partido: Atlético de Ma-

drid C - Rayo Femenino B. Ciu-
dad Deportiva Wanda Alcalá. 
Domingo 21 de febrero.

JUVENIL A

Las visitas a la Vereda de Ga-
napanes siempre son complica-
das, ya sea por parte de los más 
pequeños de la Franja o el fi lial 
en Tercera. El turno era para el 
Juvenil de División de Honor 
que sacó un punto al empatar 
sin goles frente al Unión Adarve. 
Todo lo que sea sumar es positi-
vo y el equipo ahora afronta una 
semana dura con tres partidos 

seguidos. Baladia con seis goles 
es el máximo goleador del equi-
po.

Clasifi cación: 7/10 (14 pun-
tos)

Próximo partido: Rayo Juve-
nil A - Real Madrid Juvenil A. 
Ciudad Deportiva FRV. Miérco-
les 17 de febrero, 16.00 horas.

JUVENIL B

Podríamos decir que este era 
el partido de la jornada en cuan-
to a cantera rayista se refi ere. Se 
enfrentaba el Rayo, líder, al CF 
Fuenlabrada, segundo clasifi -
cado. Triunfo merecido por 3-0 
del equipo de Jorge Rubio en un 
gran partido de todos los chicos. 
Los goles los marcaron Morci 
de penalti en el minuto 45 y en 
la segunda parte Prieto y Alcán-
tara hicieron el segundo y el ter-
cer gol, respectivamente. Morci 
y Quique son los pichichis del 
equipo con seis dianas. 

Clasifi cación: 1/9 (21 puntos)

Próximo partido: EMFO Boa-
dilla - Rayo Juvenil B. Polidepor-

tivo Municipal Boadilla. Domin-
go 21 de febrero, 19.40 horas.

BENJAMÍN A

Los chicos de Gonzalo Villa-
mizar han disputado el parti-
do correspondiente a la cuarta 
jornada de liga, que en su día 
se tuvo que suspender. Para ha-
blar del partido y del resultado, 
podríamos hacer un “copia y 
pega” de lo que comentamos ya 
la semana pasada. Triunfo por 
1-15 ante el Alameda de Osuna 
EF “A”. Resultados así (en gene-
ral, no hablo del caso exclusivo 
del Rayo Vallecano) solo pue-
den servir para alimentar el ego 
exagerado de ciertos padres que 
antepongan el ganar a toda costa 
a la propia formación del futbo-
lista. Los goles fueron obra de 
Pablo, Izan x2, Prieto x3, David 
Cendoya x2, Hugo, Lomas x4, 
Ismael x2. David Cendoya con 11 
goles es el pichichi del equipo.

Clasifi cación: 1/1 (15 puntos)

Próximo partido: Rayo Ben-
jamín A - EF Juventud Madrid. 
Arroyo de la Media Legua. Sába-
do 20 de febrero, 10.00 horas.

El muro franjirrojo
Jornada de cantera en la que los equipos rayistas se han mostrado 
fuertes defensivamente, siendo verdaderos muros para sus adversarios.

El Rincón del Cadete 

Femenino

Actualidad de la Fundación RVM

JAVIER GÓMEZ Madrid

Nerea Arranz, recta fi nal 
de su recuperación. 

El pasado jueves 11 de febre-
ro, Nerea empezó su recupera-
ción del esguince de tobillo, pro-
ducido el pasado día 7. Pronto 
estará lista. 

Mar Hernández, en el 
alambre. 

Mar lleva varios días con mo-
lestias musculares y no ha podi-
do jugar este sábado el torneo, 
pero podrá jugar el domingo en 
el partido de Liga. 

La defensa bajo mínimos. 

Stoyan Kartchev tiene un pro-
blema en la defensa, ya que, con 
Nerea lesionada y Mar tocada, 
debe inventarse la pareja de bai-
le de Amor. De momento, Alexia 
(C) se perfi la como tal. Seguro 
que lo hará bien. 

I SFS WOMEN TOURNA-
MENT 

Las chicas del Rayo Vallecano 
Femenino Cadete A derrotaron 
en la fi nal al Madrid CFF por 

2-3 y Paula Orejón fue la MVP. 
Lola Gallardo y Carmen Mena-
yo entregaron la copa a nuestras 
chicas. 

Elia lesionada 

Elia en una jugada sufrió un 
choque con la defensa rival de 
Escuelas de Fútbol A.F.E. Fue 
trasladada al centro médico y el 
resultado del parte es un esguin-
ce en la rodilla y será baja alrede-
dor de 4 semanas. ¡Ánimo, Elia!

El Cadete A en cuadro. 

Recibimos al Torrelodones 
C.F. con varias bajas. 

El partido aplazado de la 
jornada 2 se ha jugado este do-
mingo a las 13 horas. Resulta-
do contundente de 7-0 para las 
nuestras. Nos colocamos segun-
das en la clasifi cación. 

CADETE B

Sin Liga este fi n de semana. 

El Cadete B, a falta de Liga, 
sigue su preparación y disputó 
el sábado 13 de febrero un amis-
toso contra el C.D. Madrid Sur 
Latina.

Instantáneas de nuestras chicas del cadete FRVM /FOTOS: JAVIER GÓMEZ
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PRIMER EQUIPO MASCULINO

1. ÓSCAR TREJO     20 PUNTOS
2. FRAN GARCÍA    16 PUNTOS
3. ISI     13 PUNTOS
4. ÓSCAR VALENTÍN   9 PUNTOS
5. ÁLVARO Gª Y MARIO HERNÁNDEZ 8 PUNTOS
7. ANDRÉS MARTÍN    6 PUNTOS
8. SANTI Y JONI MONTIEL   5 PUNTOS
10. CATENA, POZO Y MARTÍN  4 PUNTOS
13. MORRO, ANTOÑÍN, LUCA Y BEBÉ 3 PUNTOS
17. ADVÍNCULA Y QASMI   2 PUNTOS
19. ULLOA      1 PUNTO

RAYO VALLECANO B

1. MANU NAVARRO    16 PUNTOS
2. IKER Y SÁNCHEZ   10 PUNTOS
3. MOLINA, KEVIN, AGUIRRE    

 Y BOIGUES    9 PUNTOS
8. CANO     7 PUNTOS
9. MARC     6 PUNTOS
10. JORGE MORENO, QUIVIRA
 Y ROBERTO    5 PUNTOS
13. ARRATIA Y NACHO   4 PUNTOS
15. DANI MORENO,  GIMENO  3 PUNTOS
17. RUEDA     2 PUNTOS
18. BARROSO     1 PUNTO
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Clasifi cación Trofeo Matador Zahara
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Once Ideal de cantera y clasifi caciones  Pichichis y Matador Zahara 

Instantánea de Nicolás San Juan. / HTTP://VALLECASWEB.COM/

Once Ideal de la 
Cantera jornada 6-7 
de febrero de 2021

CANTERA

MATAGIGANTES.NET, Madrid

RAYO FEMENINO
1. PAULA FERNÁNDEZ    20 PUNTOS
2. PILAR GARCÍA    15 PUNTOS
3. ADT Y AUÑÓN    10 PUNTOS
5. LARQUÉ    6 PUNTOS
6. ANDÚJAR Y BULATOVIC   5 PUNTOS
7. CAMILA    4 PUNTOS
8. IRIS , STRUCK Y ZAÏRA   3 PUNTOS
9. SHEILA Y TERE    2 PUNTOS
12. PATRI HIDALGO   1 PUNTO

Clasifi cación Trofeo Natalia Pablos

MATAGIGANTES.NET, Madrid

RAYO VALLECANO B: MARC ECHARRI (6 GOLES)
RAYO FEMENINO B:   ELVIRA Y BICHO (4 GOLES)
JUVENIL A:   BALADIA  (6 GOLES)
JUVENIL B:   MORCI Y QUIQUE (6 GOLES)
JUVENIL C:   JOSÉ  (5 GOLES)
CADETE A:   NOEL y ÁLEX PÉREZ
    (3 GOLES)
CADETE B:   IVÁN CABALLERO
    (8 GOLES)
INFANTIL A:  ESPI Y RAÚL GARCÍA
    (3 GOLES)
INFANTIL B:   PABLO, MOLANO
    JONATHAN Y EMANUEL
     (2 GOLES)
ALEVÍN A:   ADRIÁN BLANCO (9 GOLES)
ALEVÍN B:   ÁLEX PULIDO (3 GOLES)
BENJAMÍN A:  DAVID CENDOYA (11
     GOLES)
BENJAMÍN B:  GABI Y ALBERTO (2 GOLES)

Clasifi cación Pichichis de Cantera
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UN CAFÉ CON...Elena Martínez

ANTONIO RIAZA, Madrid

Cada vez que el afi cionado me-
dio abre un diario de prensa 

deportiva la primera palabra que 
se encuentra últimamente es Zi-
dane, Haaland, Messi y el PSG, 
la creación de una Superliga eu-
ropea…Todo la industria futbo-
lística está enfocada en el sexo 
masculino (principalmente) y no 
en el opuesto, lo que supone que 
haya una gran indiferencia hacia, 
en este caso, la Primera Iberdro-
la (la cuál Movistar+ comenzará 
a emitir, un partido por jornada, 
este fi n de semana con el Grana-
dilla – Atlético de Madrid). 

Ante el escaso foco que tiene 
mediáticamente el fútbol feme-
nino en España nos estamos per-
diendo la ocasión de conocer los 
talentos que van surgiendo en 
nuestro país, como es el caso de 
Elena Martínez Pérez (canterana 
del Atlético de Madrid que juga-
rá la segunda parte de la tempo-
rada cedida en el Rayo Valleca-
no). Muchos al leer este nombre 
no sabrán ni quién es, por lo que 
es momento de conocerla un 
poco más. 

Rojiblanca desde pequeñita

La temporada 2015/16 el pri-
mer equipo femenino de la en-
tidad rojiblanca no pasaba por 
sus mejores momentos, aunque 
quedasen terceros en Primera 
División (actual Primera Iber-
drola), alcanzasen los octavos de 
la Women’s Champions League 
(UWCL) y ganaran la Copa de la 
Reina. Además de haber tenidos 
dos entrenadores: M.A Sopuerta 
y Ángel Villacampa. 

La cantera, por entonces, 
incorporaba a Elena Martínez 
para el equipo juvenil de cara a 
la temporada 2016/17. Nacida en 
febrero de 2002, llegó a la Aca-
demia en 2012. 

Poco se conoce de ella hasta 
que un día marca siete goles en 
un partido con el fi lial rojiblan-
co, en marzo de 2019, contra 
Nuestra Señora de Belén. Tenía 
17 años en aquella fecha. El par-
tido se disputó en El Plantío ante 
4.000 espectadores. Con dicho 
registro igualaba a María Paz 
Vilas, quién anotó la misma can-
tidad con la selección española 
ante Kazajistán en abril de 2012 
(en un contundente 13-0) en la 
fase de clasifi cación para la Euro 
2013, con Suecia de anfi triona. 

Tras las cifras del partido el 
diario Marca explicó en un artí-
culo que la dedicaba que antes de 
conseguir tal hazaña Elena había 
estado sin competir durante tres 

meses debido a una lesión de 
menisco (del que fue operada en 
septiembre de 2018). 

Además también estuvo pre-
sente en el Torneo de Desarrollo 
de la UEFA sub16 y la selección 
autonómica de la Comunidad de 
Madrid. 

Un sueño

En la jornada tres de la pre-
sente Primera Iberdrola, Elena 
debutó con el primer equipo 
rojiblanco ante el Santa Teresa. 
Deyna Castellanos fue por quién 
entró en el terreno de juego en 
el minuto 89 y con el partido re-
suelto 0-2. Dani González, sus-
tituido por José Luis Sánchez 
Vera, la dio la oportunidad de 
debutar al igual que sucedió con 
Alejandra Bernabé anteriormen-
te. 

El sitio web del club recoge 
estas declaraciones de nuestra 
protagonista tras dicho día: “Te-
nía mucha ilusión. Estoy súper 
agradecida al club y al entrena-
dor por darme la oportunidad de 
debutar”. También hizo hincapié 
en su trayectoria en el club: “Lle-
vo desde muy pequeña en el club. 
Siempre me he fi jado en las refe-
rentes del primer equipo y haber 
competido con ellas ha sido algo 
que siempre había soñado”. 

Renovación y marcha

El club rojiblanco alcanzó un 
acuerdo con Elena para reno-
varla hasta junio de 2023, sin 
embargo, y a pesar de no tener 
fi cha del primer equipo (así lo 
indica la página web) la jugadora 
se ha marchado cedida al Rayo 
Vallecano (también compitiendo 

en Primera Iberdrola), hasta la 
fi nalización de la presente tem-
porada. 

El comunicado que mandó 
Elena a los afi cionados del club, 
tras su despedida, fue: “Para mí 
supone una ilusión tremenda 
seguir vinculada al equipo de 
mi vida, donde llevo desde los 
10 años. También afronto con 
mucha ilusión este nuevo reto, 
con muchas ganas de disputar 
minutos en la máxima categoría 
y de seguir formándome como 
jugadora”. 

Entre sus mayores logros es-
tán el haber sido la máxima go-
leadora de la cantera rojiblanca 
cinco cursos consecutivos y cam-
peona de España juvenil con la 
selección Madrileña. 

Esperando que Miguelito 
aporte su sección habitual de 
“Comociendo a...”, nos tomamos 
un café con Elena para saber un 
poquito más de ella...

¿Cómo es Elena Martínez 
más allá delk fútbol?

1. ¿Qué es lo que más te gus-
ta de Madrid?

La gente que hay aquí.

2. ¿Y lo que menos?
El tiempo en invierno.

3. ¿Plato Favorito?
La pasta.

4. ¿Bebida?
Solo agua.

5. ¿Una ciudad de vacacio-
nes?

Ibiza.

La canterana rojiblanca, Elena 
Martínez se marcha cedida al Rayo 
Vallecano en busca de minutos en 
Primera Iberdrola

6. ¿Un hobby en tu tiempo 
libre?

Salir a montar en bicicleta.

7. ¿Grupo musical?
Despistaos

8. ¿Programa de televisión?
Los deportes del canal Cua-

tro. Me los veo todos.

9. ¿Playa o Montaña?
Montaña. 

10. ¿Te gustan los animales? 
¿Tienes alguna mascota?

Ahora mismo no tengo ningu-
na, pero me gustaría tenerla en 
un futuro, un perro por ejemplo.

11. ¿ Eres afi cionada a los vi-
deojuegos?

Pues no. 

12. ¿Sabes idiomas?
Sí, inglés 

13. Si no hubieses sido fut-
bolista, ¿A qué otro deporte 
te hubiera gustado dedicar-
te profesionalmente?

Algo relacionado con el mo-
tor...Coches, motos...

14. ¿Un concierto al que te 
gustaría ir?

A uno del Grupo “Morat”

15. ¿Tu primer viaje al ex-
tranjero?

Suiza. Un Viaje con el At. Ma-
drid. 

16. ¿Qué te atrae de la gen-
te?

La simpatía y la buena gente.

17. ¿Utilizas mucho las re-
des sociales?

Si. Casi por obligación. 

18. ¿Vas mucho al gimna-
sio?

La verdad es que si...como 
deportista tengo que mantener-
me en forma.

19. ¿Eres de alguna ONG?
Pues por ahora no, pero la 

verdad es que sí me gustaría 
hacer alguna cosa referente a 
ONGS, pronto lo haré.

20. ¿Tu periódico preferido, 
o revista ?

Siempre leo mucho el diario 
As.

21. ¿ En qué partido metiste 
más goles ?

Una vez metí siete goles, en 
un partido con el fi lial del At. 
Madrid. En Marzo del 2019 con-
tra el equipo de Nuestra Señora 
de Belén. Tenía 17 años. Se jugó 
en el estadio de El Plantío con 
4.000 espectadores. 

22. ¿Una canción?
Nunca tengo una canción 

preferida, prácticamente cada 
semana es una nueva, pero siem-
pre suele ser reggaetón, je je je...

23. ¿Un color?
El Azul.

24.¿Eres socia de algún 
equipo?

No. 

25. ¿Contenta de estar en el 
Rayo Femenino?

Si, muchísimo, estoy muy fe-
liz en El Rayo Femenino. Espero 
tener suerte y triunfar por aquí
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CURIOSIDADES “Tifo” Bukaneros

VÍCTOR SAINZ, Madrid

Si hablamos de la eliminato-
ria ante el Girondins de Bur-

deos, hablamos de una de las 
(pocas) páginas bañadas en oro 
de la historia deportiva de nues-
tro equipo. No todos los días se 
elimina, además con goleada, a 
un equipo con prestigio en Eu-
ropa. De hecho, no lo hemos 
vuelto a ver, aunque soñemos 
con revivirlo en alguna ocasión.  

Pero para Vallekas, y para su 
afi ción, este partido no solo fue 
un éxito deportivo, sino que 
fue el germen, el inicio, del am-
biente que a día de hoy se vivía 
en nuestro estadio cada quince 
días a.c. (antes del Covid). Bas-
ta con echarle un vistazo a los 
vídeos que aún se pueden en-
contrar por Youtube del partido, 
para comprobar que, si hoy se 
jugase esa eliminatoria, el am-
biente no tendría nada que ver.

¿Por qué decimos esto? El Rayo 
estaba disputando, quizá, el par-
tido más grande de su historia, y 
ni siquiera así se consiguió llenar 
el Estadio. El ambiente fue bue-
no, no podía ser menos después 
de cuatro goles, pero la anima-
ción no estaba organizada, y 
Bukaneros, aún en su pre adoles-
cencia, no se parecía al grupo que 
es hoy en día. Aunque los mim-
bres estaban, ¡vaya si estaban!

Ese día algo comenzó a cam-
biar, y parte de culpa la tienen 
los dos grupos bordeleses que 
se situaron en la grada visitan-
te del, por aquel entonces, Es-
tadio Teresa Rivero: Devils y 
Ultramarines. Desde el lateral 
del Fondo, ni siquiera detrás de 

la portería, muchos alucinaron 
con dos grupos ultras que se pa-
saron todo el partido moviendo 
banderas sin parar, cantando y 
realizando coreografías. En el 
partido de vuelta en Burdeos, 
tras ver sus locales, su grada, su 
material y la forma en la que es-
taban organizados, algo empezó 
a cambiar en la grada de Paya-
so Fofó. Algo parecido es lo que 
queríamos para nuestro Fondo.

La mentalidad respecto a cómo 
afrontar y preparar los partidos 
comenzó a cambiar: prepara-
ción de tifos, adquisición y re-
novación de material de grada, 
elaboración de cánticos, mayor 
conexión con la afi ción del resto 
del Estadio… Y todo ello desem-
bocó en la idealización y poste-
rior construcción de un estilo e 
imagen propia y un ambiente y 
una forma de entender a nuestro 
equipo, a nuestro barrio y a nues-
tro grupo que desde entonces no 
ha dejado de crecer, haciendo 
que la masa rayista y el amor 
por la Franja en Vallekas hayan 
ido aumentando de la mano.

¿Cómo si no se podría explicar 
que, veinte años después, un 
puñado de tarados de la franja 
roja, de los cuales la mayoría ni 
siquiera vivieron el partido, en 
medio de una pandemia y sin 
poder entrar al Estadio, se hayan 
pasado horas y horas preparan-
do un tifo callejero para rendir 
homenaje a una de las pági-
nas de oro de nuestra historia?

Como se volverá a cantar desde 
el Fondo cuando haya ocasión: 
“¡Para esta locura no hay expli-
cación, que somos los ultras de la 
Agrupación!”.

Es que yo mataría por verte en la UEFA

Espectacular “tifo” de Bukaneros /FOTO:BUKANEROS



MATAGIGANTES.NET, LUNES, 15 DE FEBRERO, 202119

publicidad@matagigantes.net


